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Bugie e vergognosi raggiri. Questo
si evince scorrendo le frasi in una
delle chat tra Ubaldo Manuali e
una delle sue vittime. Il botta e
risposta è allegato all’ordinanza
che ha portato in carcere il 59enne
netturbino di Riano con l’accusa di
violenza sessuale plurima e diffu-
sione illecita di immagini a conte-
nuto sessuale. Immagini che con-
divideva con gli amici spacciando-
le per sue conquiste e invece altro
non erano che “manichini” in suo
libero utilizzo, dopo essere state da
lui narcotizzate. “Quanto mi hai
fatto bere ieri?”, “Forse un po’ hai
esagerato”. “Dovevi fermarmi”,
“Ma eri così contenta... eri carica”.
“Eh... le donne non reggono l’al-
col... Abbiamo fatto l’amore?”, “Sì,
lo volevi. Dicevi che era da tanto
che non lo facevi...”, “Sarà.. mi
sembra di essermi addormentata
mentre lo stavamo facendo...”.
Questa la conversazione avvenuta
all’indomani della notte passata da
Manuali con una delle vittime. Il
giorno dopo la donna, 47 anni, gli
chiede conto della serata, della
quale evidentemente non ha
memoria. Il primo elemento valo-
rizzato dalle indagini del commis-
sariato Flaminio Nuovo e poi dalla
Squadra mobile di Viterbo è pro-
prio la nebbia che avvolge i ricordi
della donna, così come quelli delle
altre due, a un certo punto dell’ap-
puntamento. “Ma davvero siamo
stati assieme? Mi sembra incredi-
bile che mi sia addormentata”, gli
chiede un’altra, perplessa, senza
però che le nasca il sospetto. “Ma ti
pare che se volevo fare qualcosa di

Nelle ultime ore, i Carabinieri del Provinciale di Roma, d’intesa
con la Procura della Repubblica di Roma hanno arrestato 9 per-
sone, gravemente indiziate del reato di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti. Nello specifico, i Carabinieri
della Stazione di Roma Eur hanno arrestato, in due diverse atti-
vità, tre persone, due cittadini di 20 e 23 anni sorpresi in via
Tolstoj con 50 dosi di cocaina; stessa sorte per un 22enne roma-
no che durante un controllo alla circolazione stradale a bordo di
un’auto in via dell’Arte è stato trovato in possesso di 102 g di
hashish mentre a casa aveva un bilancino di precisione 2 coltel-
li utilizzati per il taglio della sostanza e materiale utilizzato per
il confezionamento. Notato dai Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di Roma Casilina in via Guruzian a
bordo di uno scooter, un 32enne romano già noto alle forze del-
l’ordine è stato arrestato poiché trovato in possesso di 24 dosi di
cocaina e 775 euro in contanti, che sono stati sequestrati. In via
Edoardo Perino i Carabinieri della Sezione Operativa della
Compagnia di Roma Cassia hanno arrestato in flagranza un cit-
tadino 35enne di Roma e con precedenti che, a seguito della per-
quisizione presso la propria abitazione è stato trovato in posses-
so di 33 g di cocaina; 32 g di marijuana e 90 di hashish nonché
150 euro che sono stati sequestrati, poiché ritenuti provento del-
l’attività illecita. I Carabinieri del Nucleo Operativo della
Compagnia di Roma San Pietro hanno arrestato un cittadino del
Gambia di 48 anni, poiché a seguito di un controllo in via Mattia
Battistini è stato sorpreso mentre cedeva due involucri di eroi-
na, dietro corrispettivo di 90 euro ad una ragazza che è stata
identificata e segnalata alla Prefettura di Roma. In via Manin, i
Carabinieri del Nucleo Operativo della Compagnia Roma
Piazza Dante hanno arrestato in flagranza un giovane egiziano
di 19 anni, sorpreso a cedere una dose di hashish ad un cittadi-
no tunisino, che è stato identificato e segnalato alla Prefettura di
Roma; a seguito di un ulteriore controllo il 19enne è stato trova-
to in possesso di 74 g della medesima sostanza e 335 euro, che
sono stati sequestrati.
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Narcotizzate e violentate,
le vittime diventano quattro
Ubaldo Manuali, il netturbino che condivideva i suoi stupri con gli amici, ai domiciliari
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losco poi mi fermavo a dormire
qui?”, risponde lui. I tre stupri che
vengono contestati a Manuali
hanno in comune un dato: a tutti e
tre gli appuntamenti offre da bere
alle vittime (uno spritz alla donna
che riceve in casa, vino rosso e pro-
secco alle due che va a trovare) e la
loro lucidità crolla di colpo dopo il
primo bicchiere. L’altro elemento
sottolineato dal gip di Viterbo è
che non è la quantità di alcol a stor-
dire le tre e tantomeno la loro poca
capacità di reggerlo, come Manuali
prova ad accreditare nella chat,
quasi a far cadere sulla donna la
colpa della sua sonnolenza. Anche
il “dopo” è infatti parte del suo
piano, che inizia con il versare
alcune gocce di lormetazepam nei
loro bicchieri e si conclude con l’in-

durle a costruirsi falsi ricordi della
serata, in cui questo passaggio non
deve emergere. Nel mezzo ci sono
i rapporti sessuali consumati men-
tre le donne sono assopite, se non
proprio inermi, filmati in ogni par-
ticolare e inviati a un paio di amici.
Illuminante l’audio di uno dei
video che Manuali ancora conser-
vava nel telefono sequestrato dagli
investigatori assieme alla boccetta
del potente tranquillante. Nel fil-
mato si vede la donna inquadrata
dal 59enne mentre sta abusando di
lei, che gli chiede: “Chi sei? Perché
mi stai baciando”, “Sono il tuo
fidanzato - le risponde lui - non
preoccuparti”. Rassicurazioni che
in fase di indagine si ritorcono con-
tro di lui perché testimoniano l’in-
capacità delle donne di rendersi

conto di quanto accadesse e strido-
no in modo evidente con il modo
in cui l’uomo descriveva poi le sue
avventure amorose agli amici.
“Guardate che sc...!”. “Si è sempre
vantato di queste cose”, ha raccon-
tato uno di loro agli agenti. E dalle
analisi effettuate dagli investigato-
ri sul suo cellulare sono uscite fuori
le foto di una quarta vittima, anco-
ra non identificata. Nei suoi sei
diversi profili social il 59enne non
fornisce mai dati personali, si
abbassa l’età e mostra foto datate.
Si presenta come creator digitale,
dice di vivere a Roma, ed esalta le
sue comparsate in un paio di film.
Dopo l’interrogatorio di garanzia,
assistito dall’avvocato Tiziana
Ronchetti, Manuali è stato messo
ai domiciliari.
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Rinviato il test di IT-Alert nella
Regione Lazio previsto per doma-
ni, 21 settembre, a causa dell’aller-
ta gialla per temporali prevista su
tutto il territorio. Le date dei test,
come previsto dal regolamento,
possono subire variazioni nel
caso in cui i sistemi di protezione
civile regionali siano impegnati in
attività per eventuali allerte in
atto nei giorni del test o per situa-

zioni di emergenza. La nuova
data sarà comunicata su www.it-
alert.gov.it. La sperimentazione,
già avviata in altre regioni italiane
e che interesserà tutto il territorio
nazionale, servirà a mettere a
punto il sistema e a verificare
eventuali criticità. L’obiettivo di
It-Alert è di favorire l’informazio-
ne tempestiva alle persone poten-
zialmente coinvolte da un evento

che mobilita la protezione civile.
ALLERTA GIALLA - L’Agenzia
regionale di Protezione civile del
Lazio ha emesso un’allerta gialla dalle
prime ore di giovedì 21 settembre
2023 e per le successive 12-18 ore. Si
prevedono sul Lazio precipitazioni da
isolate a sparse, anche a carattere di
rovescio o temporale, con quantitativi
cumulati da deboli a puntualmente
moderati.
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“Nuovo Stadio della Roma,
dov’è il progetto su cui poter
discutere nel dibattito pubblico?”

Il sindaco Gualtieri: “Vedere coi propri occhi quei luoghi è necessario per capire e ricordare” 
Memoria: dopo anni di pandemia torna
il viaggio delle scuole ad Auschwitz-Birkenau

“Troviamo assurdo e insultante che
nel 2023 nella Capitale d’Italia, per
rifare due strade, debbano essere
abbattuti ben 64 pini secolari! E’ pro-
prio quello che sta accadendo a Casal
Palocco. dove ambientalisti e resi-
denti sono giustamente in agitazione
in quanto le piante, secondo i calcoli
dei tecnici chiamati in causa, dovran-
no essere tagliate per garantire una

piena manutenzione di due strade di
questo quadrante cittadino, nello
specifico via Alessandro Magno e
viale Giorgia di Leontini. Ricordiamo
che questo tipo di alberatura è la
caratteristica precipua di Casal
Palocco, quartiere che si trova infatti
ai confini della Pineta di Castel
Fusano. Ora, l’abbattimento di oltre
60 alberi, oltre a procurare un inesti-

mabile danno ambientale, rischia di
sfregiare irrimediabilmente il qua-
drante cittadino. Soprattutto in que-
sto momento storico, dove nell’entro-
terra di Ostia e in tutto il X Municipio
sta avvenendo un fitto abbattimento
di pini. Continueremo a vigilare per-
ché ciò non avvenga e monitoreremo
con attenzione, passo dopo passo, la
situazione”. Così in una nota con-

giunta i consiglieri capitolini del M5S
Daniele Diaco e Paolo Ferrara.

Verde, Diaco-Ferrara (M5S): “Assurdo
che per rifare due strade debbano
essere abbattuti 64 pini a Casal Palocco”

Nell’80esimo anniversario del
rastrellamento degli ebrei da
Roma del 16 ottobre 1943, il
Campidoglio insieme alla Città
Metropolitana di Roma
Capitale e in collaborazione
con la Fondazione Museo della
Shoah e la Comunità Ebraica
di Roma, organizza il Viaggio
della Memoria nei campi di
concentramento e sterminio di
Auschwitz-Birkenau, con più
di 200 ragazzi e ragazze delle
classi quarta e quinta delle
scuole superiori. L’iniziativa si
svolgerà nei giorni 22-24 otto-
bre. “Dopo gli anni della
Pandemia, che hanno segnato una
battuta d’arresto ai viaggi dedica-
ti alle scuole, finalmente possiamo
tornare nei luoghi fisici della
Memoria. Lo facciamo con un
grande senso di responsabilità
istituzionale e umana. È impor-
tante che i giovani studenti veda-
no con i propri occhi cosa succes-
se in quegli anni bui, quando la
barbarie nazista mieteva le sue
vittime nei campi di concentra-
mento e sterminio. Sentire dalla
viva voce dei testimoni cosa acca-
deva e vedere coi propri occhi i

luoghi dove avvenivano quelle
enormi atrocità, serve a tenere
vivo il ricordo delle tragedie che
hanno segnato il secolo scorso a
partire dalla Shoah, il più grande
crimine dell’umanità”, ha com-
mentato il Sindaco di Roma e
della Città Metropolitana di
Roma Capitale, Roberto
Gualtieri. “È iniziata l’organiz-
zazione del viaggio della memoria
che attraverserà Cracovia,
Auschwitz-Birkenau - hanno
dichiarato l’assessora alla
Scuola, Formazione, Lavoro di
Roma Capitale, Claudia

Pratelli, e il consigliere di Città
Metropolitana Delegato ad
Edilizia Scolastica, Impianti
Sportivi e Politiche della
Formazione, Daniele Parrucci,
che hanno aggiunto - La nostra
collaborazione consentirà ad 8
scuole, più di 200 studentesse e
studenti, di tornare, dopo l’inter-
ruzione dovuta al Covid, nei luo-
ghi simbolo della Shoah e con le
testimonianze dei sopravvissuti ai
campi di sterminio. Ai ragazzi e
alle ragazze delle nostre scuole
vogliamo dare la possibilità di
vivere un’esperienza profondissi-

ma, che serve a conoscere, ma
soprattutto a diffondere cultura,
capacità critica e consapevolezza
di quanto accaduto. A questo
scopo non c’è alleato migliore
della scuola, che siamo convinti
essere il luogo per eccellenza che si
incarica di trasmettere e coltivare
memoria viva. Abbiamo un gran-
de obiettivo: quello di ricordare
per formare una nuova generazio-
ne di testimoni, capace di guarda-
re al futuro forte dei valori della
democrazia, libertà e uguaglianza.
Costruire una società più giusta e
solidale passa anche da qui”.

Il 18 settembre si è svolto a
Testaccio il secondo incontro
del Dibattito Pubblico sul
Progetto dello Stadio della
Roma a Pietralata. “Alla pre-
senza di soli referenti di
associazioni e cittadini dub-
biosi o contrari alla fattibilità
dell’opera, i dirigenti del
Comune di Roma ed i pro-
gettisti incaricati di As
Roma hanno dapprima
mostrato slide inerenti alla
storia dello Stadio Olimpico
per poi soffermarsi sulla bel-
lezza dello stadio del
Tottenham Hotspur e dei
suoi spazi interni nel tentati-
vo, un po’ surreale, di dimo-
strare la qualità di quel che
sarà il progetto che, ad oggi,
nessuno ha visto”. “Pur con-

sapevoli di partecipare ad
un Dibattito Pubblico che
nulla cambierà rispetto alla
volontà politico propagan-
distica della attuale giunta
comunale (eletta col 40,68%
dei votanti), confidavamo in
un confronto basato sui
documenti o sulle prescri-
zioni; al contrario, a fronte
di domande puntuali e
dirette, abbiamo assistito a
riscontri poco attinenti che
hanno solo messo in risalto
le enormi lacune documen-
tali del progetto, la mancan-
za del possesso dei requisiti
di legge in capo al soggetto
proponente, la mancanza di
aree verdi pari a quelle che
verrebbero cancellate (14ha),
ricevendo conferme circa
l’enorme spesa che il
Comune di Roma andrà a
sostenere per garantire
opere utili allo stadio (130
mln di € per la sola Linea
B)”. “Spiace continuare ad
assistere a inutili tentativi di
giustificare la presenza agli
incontri sin qui sostenuti di
soli cittadini contrari o dub-
biosi. Le dichiarazioni rila-
sciate da Marco Leone, coor-
dinatore del Dibattito
Pubblico a cui suggeriamo
una maggiore sobrietà e ter-
zietà, che indicano come
“spesso il dibattito lo ascolta
solo chi ha un interesse
diretto” rappresentano
esclusivamente l’ennesimo
fallimento della politica a
servizio del privato”.
“Continueremo a seguire
tutte le fasi del dibattito
pubblico perseguendo l’uni-
co obiettivo di dimostrare la
non fattibilità e l’inutilità del
progetto per il nostro qua-
drante, che verrà totalmente
riqualificato da opere pub-
bliche che porteranno cultu-
ra, salute, studio, lavoro ed
infrastrutture in fase di com-
pletamento, come tutte le
opere della viabilità interne
all’area SDO (costate c.a. 50
mln di euro di soldi pubbli-
ci)”. Si al Parco, si
all’Ospedale, si alla Ricerca,
si all’Università... No allo
Stadio”. La nota è firmata
da: Comitato Villa Blanc,
Comitato Popolare Monti Di
Pietralata, Arci Roma, Arci
Pietralata, Comitato No
Stadio Lanciani /
Nomentano, Cdq Tiburtino
Nord E Pietralata. 
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Tenta un furto in un garage
Arrestato 40enne del Marocco
All’alba di martedi un cittadino
straniero si è introdotto all’inter-
no di un garage in via Giarratana,
dopo averne danneggiato la ser-
randa. Transitando lungo la via, i
Carabinieri della Stazione di
Roma Tor Bella Monaca hanno
notato un grosso pezzo di legno
posizionato per tenere aperta la serranda danneg-
giata e sono intervenuti per una verifica. L’uomo,
alla vista dei militari, ha tentato la fuga infilandosi
in un’intercapedine che dà accesso al vano scale
dello stabile ma è stato inseguito e bloccato. Il fer-
mato è stato identificato in un 40enne del
Marocco, senza fissa dimora, che è stato arrestato
per tentato furto aggravato.

De Santis (CR): “Bene autocritica
della maggioranza su mancato supporto
ai Municipi, Gualtieri prenda atto 
e si apra a proposte bipartisan”
“Accogliamo con favore l’autocri-
tica del consigliere Pd Trombetti
sul degrado che imperversa dei
Municipi e sul grido d’allarme lan-
ciato dalla presidente del
Municipio I. Anche la maggioranza
si accorge della situazione estre-
mamente difficile in cui versano i
Municipi e questo non fa altro che avallare ulte-
riormente la necessità di un maggior sostegno a
questi territori da parte del Campidoglio.
Supporto che, almeno finora, è stato insufficiente
e che ci auspichiamo possa essere maggiore sin
dall’immediato”. Lo dichiara, in una nota stampa,
l’ex assessore al Personale e capogruppo capitoli-
no della Lista Civica Virginia Raggi Antonio De
Santis.

in Breve



Arresti all’Eur dove tre giovani sono stati sorpresi a cedere dosi di stupefacente
Giro di vite di Carabinieri e Procura
contro il traffico di droga: nove arresti

Ennesimo maxi sequestro di droga operato dagli
investigatori della Polizia di Stato della Questura
di Roma. Dopo i quasi 400 chili di hashish e mari-
juana tolti dal mercato di Roma, città e litorale,
con le operazioni condotte dal commissariato di
Anzio/Nettuno, dal commissariato Appio e dal
Distretto Primavalle, a cui vanno aggiunti i 2
chili e mezzo di eroina sequestrati dal I° Distretto
Trevi, nei giorni scorsi, nel quartiere di Tor
Sapienza c’è stato un nuovo maxi sequestro di
stupefacente: 14 chili di “fumo”. Nello specifico,
la squadra di PG del Distretto Primavalle ha
arrestato, a seguito di una serrata attività investi-
gativa, 3 cittadini italiani poiché sorpresi in fla-
granza del reato di detenzione illecita di sostan-

ze stupefacenti ai fini dello spaccio.
Nell’occasione i poliziotti hanno sequestrato
oltre 14 chilogrammi di hashish, numerose car-
tucce per le sigarette elettroniche con l’indicazio-
ne della presenza in esse del principio attivo
della cannabis, appunti manoscritti ragionevol-
mente riferibili all’attività di spaccio, copioso
materiale destinato al confezionamento ed alla
pesatura, nonché la somma di 230 euro in con-
tanti. Le indagini hanno portato gli investigatori
a seguire per diversi giorni i 3 giovani, i quali
quotidianamente facevano accesso a uno stabile
della zona e a recuperare nei cassonetti dell’im-
mondizia un sacco nero gettato da un quarto
uomo, poi denunciato in stato di libertà.

All’interno del sacco sono stati trovati degli indi-
zi che hanno avvalorato i sospetti, due “cartate”,
ovvero quei contenitori creati ad hoc con il nastro
da pacco comunemente usati per trasportare
della droga. Il blitz è scattato quando i giovani
stavano facendo rientro presso l’abitazione e
sono stati bloccati all’ingresso. La successiva per-
quisizione domiciliare, eseguita unitamente a
personale della Squadra Cinofili, ha portato al
sequestro dell’ingente quantitativo di droga utile
al confezionamento di circa 203.640 dosi. I 3, gra-
vemente indiziati del reato di detenzione ai fini
di spaccio di sostanze stupefacenti, sono stati
arrestati e l’operato della P.G. è stato convalidato
dall’Autorità Giudiziaria.

Tre arresti e oltre quattordici chili di sostanze stupefacenti sequestrati dalla Polizia

Tor Sapienza, centrale di spaccio

Nelle ultime ore, i Carabinieri
del Provinciale di Roma, d’in-
tesa con la Procura della
Repubblica di Roma hanno
arrestato 9 persone, gravemen-
te indiziate del reato di deten-
zione ai fini di spaccio di
sostanze stupefacenti. Nello
specifico, i Carabinieri della
Stazione di Roma Eur hanno
arrestato, in due diverse attivi-
tà, tre persone, due cittadini di
20 e 23 anni sorpresi in via
Tolstoj con 50 dosi di cocaina;
stessa sorte per un 22enne
romano che durante un con-
trollo alla circolazione stradale
a bordo di un’auto in via
dell’Arte è stato trovato in pos-
sesso di 102 g di hashish men-
tre a casa aveva un bilancino di
precisione 2 coltelli utilizzati
per il taglio della sostanza e
materiale utilizzato per il con-
fezionamento. Notato dai
Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di
Roma Casilina in via Guruzian
a bordo di uno scooter, un
32enne romano già noto alle
forze dell’ordine è stato arre-
stato poiché trovato in posses-
so di 24 dosi di cocaina e 775
euro in contanti, che sono stati
sequestrati. In via Edoardo
Perino i Carabinieri della
Sezione Operativa della
Compagnia di Roma Cassia
hanno arrestato in flagranza
un cittadino 35enne di Roma e
con precedenti che, a seguito
della perquisizione presso la
propria abitazione è stato tro-
vato in possesso di 33 g di
cocaina; 32 g di marijuana e 90
di hashish nonché 150 euro che
sono stati sequestrati, poiché
ritenuti provento dell’attività
illecita. I Carabinieri del
Nucleo Operativo della
Compagnia di Roma San
Pietro hanno arrestato un citta-
dino del Gambia di 48 anni,
poiché a seguito di un control-
lo in via Mattia Battistini è
stato sorpreso mentre cedeva

due involucri di eroina, dietro
corrispettivo di 90 euro ad una
ragazza che è stata identificata
e segnalata alla Prefettura di
Roma. In via Manin, i
Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia
Roma Piazza Dante hanno
arrestato in flagranza un giova-
ne egiziano di 19 anni, sorpre-
so a cedere una dose di hashish
ad un cittadino tunisino, che è
stato identificato e segnalato
alla Prefettura di Roma; a
seguito di un ulteriore control-
lo il 19enne è stato trovato in

possesso di 74 g della medesi-
ma sostanza e 335 euro, che
sono stati sequestrati. In piazza
Trilussa, nota piazza frequen-
tata dai giovanissimi nel wee-
kend, i Carabinieri della
Stazione Roma Trastevere
hanno arrestato un cittadino
cubano di 37 anni, già noto alle
forze dell’ordine, sorpreso
subito dopo aver ceduto un
involucro contenente hashish
ad un ragazzo spagnolo che è
stato segnalato alla Prefettura.
In ultimo, i Carabinieri della
Compagnia di Pomezia hanno

arrestato un 53enne romano,
gravemente indiziato per i
reati di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacen-
ti, ricettazione e possesso
ingiustificato di arnesi atti allo
scasso. Più nel dettaglio, una
pattuglia dei Carabinieri della
Stazione di Roma Divino
Amore, transitando presso
un’area di servizio sulla corsia
esterna del Grande Raccordo
Anulare, ha notato uno scooter
sospetto apparentemente
abbandonato. Eseguiti i dovuti
accertamenti, i militari hanno
verificato come il mezzo fosse
oggetto di furto e, postisi in
osservazione, poco dopo,
hanno visto giungere un uomo
che, una volta avvicinatosi al
mezzo, è stato immediatamen-
te bloccato. Sottoposto a per-
quisizione, l’uomo è stato tro-
vato in possesso di 11 g di
cocaina, due dosi di shaboo e
attrezzi da scasso. Tutti gli
arresti sono stati convalidati.
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Con l’accusa di usura, estorsione aggravata, porto
abusivo di arma e lesioni personali aggravate in
concorso, i Carabinieri hanno arrestato due uomini
a Palestrina (Roma). Le indagini sono partite nel
febbraio scorso in seguito al ferimento di un uomo
nella frazione di Carchitti, accoltellato alla gamba
sinistra. Il movente, come ricostruito dagli investi-
gatori, è la mancata restituzione di un prestito di
5mila euro, elargito nel novembre 2022 e su cui era
stato applicato un tasso d’interesse pari al 400%.
“Nel giro di poche settimane – sottolinea Ivano
Giacomelli, Segretario Nazionale di Codici –, la cifra
da restituire è salita a 21mila euro. È facile intuire come
il peso di quel debito sia diventato insostenibile. Come
associazione siamo impegnati nella lotta all’usura, sem-
pre più diffusa a causa del difficile contesto economico.

Seguiremo anche questo caso, ma intanto cogliamo l’occa-
sione per rinnovare un appello che non ci stancheremo
mai di ripetere: non bisogna rivolgersi agli usurai. Anche
quando il prestito viene proposto come un favore da
amico, bisogna stare alla larga e rimanere nella legalità.
Non c’è niente di amichevole. È solo un modo per aggan-
ciare la vittima, che poi si trova in balia degli strozzini, in
alcuni casi senza scrupoli, come dimostra questa vicenda
che arriva dalla provincia romana”. L’associazione
Codici seguirà questo caso ed ha predisposto un
esposto alla Procura della Repubblica competente.
Intanto prosegue l’azione di assistenza legale rivol-
ta alle vittime di usura ed a chi si trova in una con-
dizione di sovraindebitamento. È possibile richiede-
re aiuto al numero 065571996 o all’indirizzo segrete-
ria.sportello@codici.org.

Codici, dalla provincia 
torna l’allarme usura

Una persona arrestata, due denunciate e diver-
sa refurtiva recuperata è il bilancio per l’Arma
dei Carabinieri di un servizio straordinario
controllo del territorio “Alto impatto” tenutosi
ieri nell’area di Termini, in particolare tra piaz-
za Vittorio Emanuele II e le zone limitrofe, fina-
lizzato alla prevenzione e contrasto dei reati in
genere con l’ausilio del reparto specializzato
del Nucleo Carabinieri Ispettorato del Lavoro.
Nello specifico un cittadino nigeriano di 26
anni è stato arrestato per furto con strappo in
via Principe Amedeo, dopo che con mossa
repentina, si era impossessato del borsello di
un coreano. Denunciato un 40enne del Mali tro-
vato in possesso di 5 telefoni cellulari di cui uno
risultato oggetto di furto e restituito al legitti-

mo proprietario. A casa aveva altri 6 telefoni
cellulari, 4 tablet, 2 pc portatili e 12 smartwatch,
tutti di dubbia provenienza su cui sono in corso
accertamenti. Anche il titolare di un bar
all’Esquilino è stato denunciato per avere
installato un impianto di video-sorveglianza
all’interno dei locali, in violazione della norma-
tiva sulla privacy. Nel medesimo contesto, lo
stesso proprietario del bar è stato anche sanzio-
nato amministrativamente per un importo
complessivo di euro 4.100 per l’impiego di un
lavoratore senza la prescritta comunicazione di
instaurazione di rapporto di lavoro.
Complessivamente sono state controllate 285
persone di cui 99 straniere e 51 risultate con
precedenti.

Termini ed Esquilino, controlli 
dei CC: un arresto e 2 denunce
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È arrivato il momento di pre-
mere “START”! Il 23 settem-
bre, dalle 14.30 alle 20.30,
all’Ex Cartiera Latina di Roma,
tornano i Super Researchers, i
ricercatori impegnati nella
difesa del pianeta. Un percorso
tra 4 Regni delle scienze atten-
derà il pubblico per l’evento
che apre la Settimana della
Scienza di Frascati Scienza (23-
30 settembre con la Notte
Europea dei Ricercatori e delle
Ricercatrici LEAF il 29).
“L’evento di lancio rappresen-
ta sia un punto di partenza che
un punto di arrivo: inizia la
nostra Settimana della Scienza,
quest’anno orgogliosamente
arrivata alla sua 18ma edizione
- spiega Matteo Martini, fisico
nucleare e presidente di
Frascati Scienza - e, dopo mesi

di lavoro, vediamo concretiz-
zarsi ciò che fino a pochi giorni
fa sembrava solo sulla carta.
L’edizione del 2022 ha regalato
grandi soddisfazioni e questo
secondo anno di LEAF si pro-
spetta ancora più ricco: 400
eventi in 34 città italiane, con la
collaborazione di 47 partner
che ogni anno si impegnano
per avvicinare scienza, ricerca
e, soprattutto, i ricercatori alle
persone. Oggi più che mai -
conclude Martini - c’è bisogno
di ristabilire connessione e
fiducia tra chi produce scienza
e chi ne trae beneficio: tutti
noi”. Giochi, laboratori, esperi-
menti per la Scienza in gioco
con la guida dei “super” ricer-
catori e ricercatrici per esplora-
re tra i regni: da
BiodiversiLand, allo

SpreCastello, passando
dall’Antro del Cambiamento
Climatico e finendo sulla
Luna. A BiodiversiLand si
osserva da vicino la varietà
degli esseri viventi, per impa-
rare a conoscere il Regno
Animale e quello Vegetale. A
guidarvi in questo Regno
saranno gli scienziati della
Natura di G.Eco e il botanico
Stefano Valente dell’Università
di Roma Tor Vergata. Vi siete
mai chiesti che viaggio ha fatto
il cibo per arrivare nel vostro
piatto? lo scopriremo allo
SpreCastello, dove niente si
spreca, con i massimi esperti
del CREA, gli scienziati del
cibo. Mentre nell’Antro del
Cambiamento Climatico, ad
accompagnare grandi e piccini
alla scoperta del cambiamento

climatico, ci saranno i ricerca-
tori dell’Associazione “Le Scie
fisiche” e la chimica e divulga-
trice scientifica Daniela
Romanazzo. Ma non finisce
qui: con l’associazione Speak
science e l’Università degli
Studi di Roma Tre, si va alla
scoperta di satelliti e pianeti
con particolare attenzione al
nostro satellite, la Luna. E poi
ancora giocolieri, bolle di sapo-
ne e truccabimbi a rendere
indimenticabile questo grande
appuntamento con la scienza.
Per l’evento del 23 è necessaria
la prenotazione, che è già aper-
ta a questo link. Il percorso tra
i 4 regni, infatti, prevede
ingressi per gruppi di circa 100
persone a turno. In caso di
pioggia, l’evento si svolgerà
all’interno.
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Sabato l’evento di Lancio #LEAF - Notte Europea dei Ricercatori e delle Ricercatrici 
All’ex Cartiera di Latina inizia
la Settimana della Scienza

“Nel corso del dibattito sulle modifiche allo
Statuto della Fondazione Teatro di Roma che si
è svolto oggi in Assemblea Capitolina, abbia-
mo chiesto all’assessore Gotor particolare
attenzione e sensibilità per quelle che sono le
categorie più fragili della nostra città, vale a
dire le persone diversamente abili, gli anziani,
le famiglie numerose e quelle che versano in
stato di precarietà economica, gli studenti”
dichiara in una nota Marco Di Stefano, capo-
gruppo Udc-Forza Italia in Campidoglio .
“Con gli ordini del giorno presentati in Aula”
spiega il consigliere “abbiamo chiesto, per que-
ste categorie, di valutare la possibilità di scon-
tistiche dedicate per l’acquisto di biglietti e
abbonamenti per gli spettacoli teatrali, con l’in-
tento di offrire a persone in difficoltà opportu-
nità di svago e di crescita”. “L’assessore però,”
conclude Di Stefano “tradendo la sua storia e la
sua vocazione di uomo di sinistra vicino ai più
deboli, ha bocciato tutte le nostre proposte,

sancendo di fatto il concetto che la cultura nella
città di Roma è destinata solo a chi se la può
permettere. Probabilmente per Gotor i più
deboli devono rimanere a casa a vedere in TV
i soliti programmi diseducativi…”.

Fondazione Teatro di Roma, 
Di Stefano (Udc-Fi): “Per
Gotor la cultura è un lusso”

“Un grande in bocca al lupo a Roma e Lazio per la
nuova stagione delle coppe europee”. E’ l’augurio
di Tommaso Martelli, Assessore allo Sport e al
Commercio del Municipio XV di Roma che com-
prende l’area del Foro Italico e Ponte Milvio, in
occasione della ripresa delle partite di calcio nelle
coppe europee per le squadre della Capitale. “Dopo
la stagione estiva dei concerti, riparte nell’area del
Foro Italico anche quella delle gare di calcio europee
che richiamerà decine di migliaia di tifosi pratica-
mente tre volte alla settimana tra coppe e campiona-
to. Se da un lato questo numeroso afflusso è un
volano per l’economia locale tanto degli esercenti
privati quanto delle postazioni di commercio su
area pubblica, dall’altro va affrontato con maggiori
strumenti sia per quanto riguarda lo sforzo fatto da
Polizia Locale che da Ama, in modo che a scontare
le criticità derivanti dalla viabilità congestionata e
da un maggiore carico dei rifiuti non siano i residen-
ti. In questo senso – dichiara Martelli – sarebbe
auspicabile un coinvolgimento diretto delle società

sportive A.S. Roma e S.S. Lazio, come avviene per
esempio con gli organizzatori dei concerti, e una
maggiore attenzione al nostro territorio da parte del
Campidoglio in considerazione dell’importanza
strategica dell’area del Foro Italico”.

Calcio, Martelli (Mun.XV): “Riparte
la stagione delle coppe. Un occhio
di riguardo al territorio e ai residenti”

“La presidente del I municipio Lorenza
Bonaccorsi prende carta e penna, e attra-
verso la carta stampata fa sapere al sin-
daco Gualtieri e agli assessori Sabrina
Alfonsi e Barbara Funari che getta la spu-
gna e restituisce i poteri perché non in
grado di arginare i troppi rifiuti e bivac-
chi in alcuni quadranti del territorio che
gestisce. La notizia potrebbe far sorride-
re visto che, essendo i quattro interlocu-
tori tutti dello stesso partito, ci chiedia-
mo di cosa parlano quando si incontra-
no. Forse stornellano mentre Gualtieri
suona la chitarra? Se non fosse l’ennesi-
mo grido di allarme contro un degrado
ormai diventato incontrollabile. Duole

ripeterlo ogni giorno ma Roma è una
città allo sbando più completo, alla
mercé di un sindaco e una giunta che
non sanno dove mettersi le mani, figu-
rarsi dare risposte ai romani. Un atto,
quello della Bonaccorsi, che evidenzia gli
ennesimi contrasti interni al Pd, dove
piccoli e grandi attriti fra le varie anime
del partito la fanno da padrone a scapito
dei cittadini, che vedono le strade della
propria città invase da cumuli di spazza-
tura, bivacchi, tendopoli improvvisate,
un degrado non degno di una capitale
europea mentre l’assemblea capitolina
ormai è un passacarte dove cade spesso
il numero legale. Se Gualtieri, e chi con

lui, non è in grado di gestire Roma, si fac-
cia da parte. La smetta di vivere di idee
apparentemente grandiose ma che
andrebbero ad arrecare ancora più
danno ma investa nella manutenzione e
nella pulizia della città, faccia rispettare
le regole perché non è giusto che chi vive
e agisce, pagando anche tasse esose, da
onesto cittadino debba vivere in quello
che sembra un Paese non ancora civiliz-
zato”. Lo dichiarano in una nota Fabrizio
Santori, capogruppo della Lega in
Campidoglio, Luigi Servilio, capogrup-
po della Lega I Municipio e Stefano
Dente, coordinatore Lega del I
Municipio.

Santori, Servilio e Dente (Lega):
“I Municipio, Roma allo sbando”
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Tutto pronto per l’imminente ini-
zio della Ryder Cup, massima
manifestazione sportiva di golf e
tra gli eventi principali e più atte-
si a livello internazionale. In atte-
sa della sfida sui campi tra il team
dell’Europa e quello degli Stati
Uniti, questa mattina davanti ai
cancelli del Marco Simone Golf &
Country Club, teatro della com-
petizione, si è tenuto l’atteso
sopralluogo per verificare lo stato
dei cantieri. All’incontro con i tec-
nici erano presenti Giancarlo
Righini, assessore al Bilancio
della Regione Lazio, Manuela
Rinaldi, assessore ai Lavori
Pubblici della Regione Lazio, i
consiglieri regionali Marco
Bertucci e Micol Grasselli, il sin-
daco di Guidonia Montecelio
Mauro Lombardo e il vicesindaco
di Fonte Nuova Umberto
Falcioni. “L’obiettivo di oggi era
verificare lo stato dell’arte delle
opere realizzate per la Ryder
Cup. Gli interventi programmati
per la manifestazione sportiva
sono stati definiti: ora l’Astral
dovrà effettuare altri interventi a
corredo di questi e terminarne
alcuni, previsti ma al di fuori di
questo quadrante: interventi che
hanno già avuto l’autorizzazione
e che avranno inizio a breve, per
esaudire completamente le richie-
ste fatte dai territori”, ha spiegato
l’assessore Manuela Rinaldi. “Un
sopralluogo importante, i tecnici

hanno rassicurato che la rinnova-
ta viabilità principale per la
Ryder Cup è stata regolarmente
consegnata. Sappiamo che resta-
no alcune criticità ancora in corso,
in particolare sulla Nomentana
ed in questi giorni sulla strada
provinciale 28, e conosciamo
anche i giorni di passione a livel-
lo di viabilità che stanno vivendo
i cittadini e che comunque porte-
ranno questo territorio alla ribalta
a livello mondiale. Vivremo in
prima linea queste giornate, con-
sapevoli che arriveranno e saran-
no visibili i tanti benefici di una
rinnovata viabilità. Chiediamo
ancora pazienza in particolare ai

pendolari ma ne varrà la pena per
il futuro”, dichiarano l’assessore
Righini e i consiglieri Bertucci e
Grasselli. Queste invece le parole
del sindaco di Guidonia
Montecelio Mauro Lombardo.
“Ho chiesto a Regione Lazio e ad
Astral, subito dopo la fine del-
l’evento, di incontrare la nostra
cittadinanza e parlare di tutto
quello che può essere realizzato
dopo la Ryder Cup per completa-
re questo grande processo di
miglioramento infrastrutturale
scaturito dalla presenza di un
evento di portata mondiale che
sta per iniziare sul nostro territo-
rio”.

Regione Lazio, punto della situazione sui cantieri. Ieri mattina il sopralluogo
Ryder Cup: inizia il conto alla rovescia

“Sport in Costituzione, 
una giornata storica”
Il consigliere Bonessio: “La pratica sportiva  
in Italia diventa un diritto di tutti”
“Oggi, per me come uomo di
sport ma anche per tutto il mondo
sportivo italiano, è una giornata
storica in quanto finalmente, a
distanza di 75 anni dalla promul-
gazione della Costituzione, ‘La
Repubblica riconosce il valore
educativo, sociale e di promozione
del benessere psicofisico dell’atti-
vità sportiva in tutte le sue
forme’. Con la quarta ed ultima
votazione alla Camera dei deputa-
ti, e l’approvazione della Legge
costituzionale di modifica dell’art
33, lo sport entra nella
Costituzione e viene riconosciuto
alla pari degli altri diritti fonda-
mentali per i quali lo Stato assu-
me degli obblighi ineludibili verso
tutti i suoi cittadini.
Ringraziando tutti coloro che
hanno reso possibile questo stra-
ordinario evento, ritengo partico-
larmente significativo che il dirit-
to allo sport sia inserito tra l’art.
32 che tutela il diritto alla salute e

l’art. 34 che sancisce il diritto
all’istruzione, riconoscendo di
fatto alla pratica sportiva, e
all’Associazionismo Sportivo in
generale, il ruolo di nuova agen-
zia educativa alla pari della scuo-
la e della famiglia. Mettere lo
sport al centro dei valori sociali,
grazie al prezioso servizio svolto
quotidianamente in modo capilla-
re dall’associazionismo e, a Roma,
dagli impianti e dai Centri
Sportivi Municipali, è un fatto
memorabile e che ha un valore
molto più che simbolico. Da que-
sto momento in poi occorrono vere
politiche pubbliche per rendere lo
sport davvero accessibile e fruibile
da tutti. Gli Enti Locali devono
diventare i veri protagonisti di
questa rivoluzione affinché lo
sport entri a far parte delle politi-
che di welfare grazie ai valori che
persegue: inclusione sociale, con-
trasto all’emarginazione, mante-
nimento della salute e conteni-

mento dei costi sociali e sanitari.
In virtù del valore universale che
gli viene riconosciuto, lo Stato
dovrà necessariamente prevedere
finanziamenti ad hoc per scongiu-
rare il pericolo di continuare ad
attribuire al mondo sportivo il
ruolo di ‘cenerentola’ soprattutto
quando si tratta di stanziare fondi
nei bilanci degli Enti Locali. Sono
convinto che quello di oggi sia
solo il calcio d’inizio di una parti-
ta che dobbiamo giocare tutti
insieme e uniti. Per questo da pre-
sidente della Commissione Sport
di Roma Capitale rivolgo un
appello a tutti i miei colleghi
amministratori pubblici e ai rap-
presentanti istituzionali affinché
si faccia squadra per dare seguito
a questa svolta epocale attraverso
azioni e iniziative concrete”. Così
in una nota il consigliere capi-
tolino  Ferdinando Bonessio,
presidente della Commissione
Sport di Roma Capitale

Sicurezza, M5S - CR: “Immobilismo
di Gualtieri su diritti dei detenuti
vanifica il lavoro svolto dalla Raggi”
“Mentre Roma Capitale, dopo ben 2 anni dall’arrivo di
Gualtieri, si vanta di aver sottoscritto un nuovo protocol-
lo con l’Amministrazione Penitenziaria - sostenendo fal-
samente che il nostro, firmato nel 2021, non fosse ope-
rativo -, tutto quello che avevamo concretamente fatto
per i detenuti con la Garante Gabriella Stramaccioni si è
fermato. Non sono più state finanziate le borse lavoro,
sono stati bloccati i progetti di pubblica utilità con cui
avevamo accompagnato oltre 120 persone al lavoro,
non sono state aperte altre case di accoglienza per i
domiciliari o per il reinserimento graduale in società di
chi ha scontato la pena ed è stato interrotto - ben oltre
la sospensione da Covid - anche il progetto ‘mi riscatto

per Roma’, premiato dall’Ufficio delle Nazioni Unite per
il controllo della droga e la prevenzione del crimine
(Unodoc) e volto a coinvolgere i detenuti nella cura dei
parchi e delle strade di Roma. Chiediamo meno firme e
più fatti: anche i detenuti hanno diritti che non possono
e, soprattutto, non devono attendere i tempi delle buro-
crazia”. Lo dichiarano, in una nota, i gruppi consiliari capi-
tolini M5S e Lista Civica Raggi.

Celli: via libera a toponimi Colli della Valentina
e Fosso San Giuliano via Polense nel Municipio VI 
“È stato dato oggi il via libera dall’Assemblea capitolina alle
varianti urbanistiche per i toponimi di Colli della Valentina e
Fosso San Giuliano - via Polense nel Municipio VI. Una gran-
de opportunità per questa città. Dopo anni di immobilismo,
finalmente diamo la possibilità ai cittadini di poter riproget-
tare il futuro del loro territorio. Ringrazio l’assessore
Maurizio Veloccia per il lavoro che sta realizzando per dare
una risposta concreta alle famiglie, con un’azione di recupe-

ro e riqualificazione, ponendo le basi per assicurare i servizi
ancora mancanti. È questo il percorso giusto che abbiamo
tracciato anche per gli altri toponimi ed è il modo per rida-
re dignità alle periferie”. Afferma in una nota la Presidente
dell’Assemblea capitolina Svetlana Celli.

Piazza Pia, da stasera
lavori alla galleria Pasa
Da questa sera inizieranno i lavori per l’aumento delle cor-
sie sotto la Galleria Principe Amedeo di Savoia-Aosta
(Pasa). L’obiettivo è quello di facilitare la circolazione intor-
no all’area di Piazza Pia, interessata dai cantieri per le opere
per il Giubileo, oltre a garantire un miglior deflusso di Via
Gregorio VII. Nel dettaglio: si lavorerà sulla corsia preferen-
ziale che va da Piazza della Rovere a Largo Porta
Cavalleggeri. Il traffico in senso contrario non verrà interrot-
to. I lavori proseguiranno per alcune notti. Si conta di ter-
minare gli interventi sotto la galleria Pasa al massimo in una
settimana.

in Breve



In occasione delle Giornate
Europee del Patrimonio 2023,
quest’anno incentrate sul tema
“Patrimonio InVita”, nel
Museo Boncompagni
Ludovisi per le Arti decorati-
ve, il Costume e la Moda dei
secoli XIX e XX (via
Boncompagni, 18), afferente
alla Direzione Musei statali
della città di Roma diretta da
Massimo Osanna, sabato 23
settembre alle 18,00 sarà inau-
gurato a Roma il progetto
espositivo “The Artists House
/ La Casa degli Artisti. L’arte
“viva” di Sally Smart” allestita
a cura di Matilde Amaturo,
Valentina Filamingo, Eugenia
Carabba Tettamanti e Paulina
Bebecka in collaborazione con
PostmastersROMA. Sally
Smart, le cui opere sono rap-
presentate nella maggior parte
delle principali gallerie, musei
e collezioni in tutta l’Australia
e in collezioni pubbliche e pri-
vate in varie parti del mondo,
è una delle principali artiste
contemporanee australiane
riconosciuta a livello interna-
zionale per le sue installazioni,
performance, video e opere
tessili che affrontano le intrica-
te relazioni tra corpo, pensiero
e cultura. Le sue opere utiliz-
zano spesso tecniche di taglio,
cucito e assemblaggio per
creare immagini complesse e
stratificate. Gli spazi del
Museo Boncompagni
Ludovisi, villino in stile eclet-
tico di inizio Novecento abita-
to fino agli anni Settanta da un
ramo della famiglia
Boncompagni Ludovisi,
diventano la “casa” dove vivo-

no le opere di Sally Smart e le
arti rievocate dai suoi lavori:
l’antica tragedia greca, roma-
na, la Commedia dell’Arte del
XVI secolo, i Balletti Russi del
primo Novecento. Ogni sua
opera - ora ricamo artigianale,
ora assemblaggio, ora scultura
in bronzo e tessuto - danza con
la mitologia, gli archetipi, la
psicologia, il costume, il tea-
tro. Fauni, figure ancestrali,
arlecchini, volti mitologici si
aggirano negli spazi del
museo dedicato alla moda e al
costume del XIX e XX secolo,

incontrano le opere della colle-
zione, si integrano nelle sceno-
grafie museali, si confrontano
con le arazzerie fiamminghe
del XVII secolo e con le sugge-
stioni archeologiche nel trom-
pe l’oeil del salone delle
Vedute che rievoca i fasti degli
antichi Horti Sallustiani e
della scomparsa Villa
Ludovisi. Sally Smart (nata nel
1960 a Quorn), che lavora con
diversi mezzi artistici, dal col-
lage, ai ritagli, alla serigrafia,
agli oggetti, al video e al
suono, è una delle artiste

australiane contemporanee
più significative, con una pra-
tica che coinvolge la politica
dell’identità: idee relative al
corpo, alla casa e alla storia.
L’atto di tagliare e riassembla-
re è al centro delle sue opere,
che utilizzano elementi di tes-
suto che evocano il corpo
umano, il domestico e il fem-
minile. La mostra, a ingresso
gratuito, resta aperta fino al
prossimo 29 ottobre dal marte-
dì alla domenica dalle 9.00 alle
19.30; ultimo accesso alle ore
19.00.

Sally Smart - È riconosciuta a
livello internazionale per la
produzione di splendide
installazioni di assemblaggio
su larga scala realizzate con
feltro, tela, tessuti serigrafati e
tessuti di uso quotidiano che
costruisce con spilli. È un’arti-
sta orientata al processo, che
spesso presenta narrazioni che
sovvertono le gerarchie di
genere attraverso la decostru-
zione e la ricostruzione di
eventi storici e associazioni
politiche con le attività tradi-
zionali delle donne. Sally

Smart ha esposto ampiamente
in Australia e a livello interna-
zionale, come a Fukuoka, New
York, Londra, Roma, San
Paolo, Shanghai, Singapore,
Giacarta e Hong Kong, solo
per citarne alcune, e le sue
opere sono rappresentate nella
maggior parte delle principali
gallerie, musei e collezioni in
tutta l’Australia e in collezioni
pubbliche e private, a livello
internazionale. Smart è stata
insignita di numerosi incari-
chi, premi e riconoscimenti,
tra cui: Vice-Chancellors
Professorial Fellow, VCA,
University of Melbourne
(2016-2020), membro del con-
siglio di amministrazione
(vicepresidente) della
National Association for the
Visual Arts (NAVA) (2014-
2020); Visual Arts Australia
Council Grant (2018); membro
della giuria Adelaide
Contemporary, International
Architecture Competition
(2018); Australia Indonesia
Institute Grant e
Asialink/Creative Victoria
(2016); Commissione d’arte
pubblica, Shadow Trees,
Buluk Park, Melbourne (2012);
Artist-in Residence, The
University of Connecticut,
Storrs, USA (2012); e Trustee
della National Gallery of
Victoria (2002-2008), The ANZ
Travelling Fellowship (1989) e
H. P Gill Medal Adelaide
(1981). La mostra, a ingresso
gratuito, resta aperta fino al
prossimo 29 ottobre dal marte-
dì alla domenica dalle 9.00 alle
19.30; ultimo accesso ore 19.00.

Carlo Picconi 
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Direttamente dall’ultima edizione
della Mostra d’Arte Cinematografica
della Biennale di Venezia arriva, nelle
sale cinematografiche di Roma e del
Lazio, una significativa selezione dei
film che hanno contrassegnato la stori-
ca kermesse al suo ottuagenario. “I
GRANDI FESTIVAL Da Venezia a
Roma e nel Lazio”, realizzata
dall’Associazione Nazionale Esercenti
Cinematografici (ANEC) del Lazio,
quest’anno si terrà dal 21 al 29 settem-
bre in numerosi cinema della capitale
e della regione, per offrire l’opportuni-
tà al vasto pubblico di confrontarsi con
film di grande valore artistico presen-
tati a Venezia in lingua originale con i
sottotitoli in italiano. L’iniziativa gode
del patrocinio della Regione Lazio, ed
è in collaborazione con la Mostra
d’Arte Cinematografica della Biennale
di Venezia, Fondazione Cinema per
Roma, Sindacato Nazionale Critici
Cinematografici Italiani (SNCCI,
gruppo Regione Lazio), Settimana
Internazionale della Critica, Giornate
degli Autori. Media partner dell’ini-
ziativa sono Dimensione Suono Soft,
Metro, Mymovies.it e Rete Oro. Con
l’obiettivo di valorizzare l’importanza
dell’esperienza cinematografica in sala
in un territorio geografico esteso

anche oltre la Capitale, la rassegna
presenterà 50 film per un totale di 87
proiezioni con opere provenienti dalle
sezioni “Concorso” (14), “Fuori
Concorso” (2), “Orizzonti” (6),
“Giornate degli Autori” (16), “Notti
Veneziane” (8), “Settimana
Internazionale della Critica” (4). Tra i
film premiati si segnalano IO CAPI-
TANO di Matteo Garrone (Leone
d’Argento - Migliore Regia; Premio
Marcello Mastroianni - Giovane
Attore Emergente); AKU WA SON-
ZAI SHINAI - IL MALE NON ESISTE
di Ryusuke Hamaguchi (Leone
d’Argento - Gran Premio della Giuria);
ZIELONA GRANICA - IL CONFINE
VERDE di Agnieszka Holland (Premio
Speciale della Giuria); MEMORY di
Michel Franco (Coppa Volpi Migliore
Interpretazione Maschile); LOVE IS A
GUN di Lee Hong-Chi (Leone del
Futuro - Premio Venezia Opera Prima
“Luigi De Laurentiis”); VAMPIRE
HUMANISTE CHERCHE SUICIDAI-
RE CONSENTANT di Ariane Louis-
Seize (Vincitore del GDA Director’s
Award 2023), QUITTER LA NUIT di
Delphine Girard (Premio del pubblico
GDA 2023); MAGYARÁZAT MIN-
DENRE - UNA SPIEGAZIONE PER
TUTTO di Gábor Reisz (Premio

Orizzonti per il Miglior Film); EL
PARAÍSO di Enrico Maria Artale
(Premio Orizzonti per la Migliore
Interpretazione Femminile; Premio
Orizzonti per la Migliore
Sceneggiatura); FELICITÀ di Micaela
Ramazzotti (Premio degli Spettatori -
Armani Beauty); LOS OCÉANOS SON
LOS VERDADEROS CONTINENTES
di Tommaso Santambrogio (Premio
Bisato d’oro 2023 per la migliore
regia); PHOTOPHOBIA di Ivan
Ostrochovský, Pavol Pekarčík (Premio

Label Europa Cinemas 2023). Le sale
di Roma coinvolte nella manifestazio-
ne saranno i cinema Adriano,
Barberini, Farnese, Giulio Cesare,
Greenwich, Intrastevere, Lux, Mignon,
Nuovo Sacher, Quattro Fontane e
Savoy; sul territorio regionale del
Lazio, invece, le proiezioni saranno
ospitate da Multisala Moderno di
Bolsena, Dream Cinema di Frosinone,
Multisala Cynthianum di Genzano di
Roma, Multisala Oxer di Latina,
Multisala Moderno di Rieti e Cinema

Palma di Trevignano Romano. Tutti i
principali film saranno introdotti da
critici ed esperti cinematografici e
alcune proiezioni saranno anticipate
da eventi speciali con alcuni dei registi
e protagonisti dei film: tra i nomi di
rilievo Micaela Ramazzotti e Matteo
Garrone, entrambi con cast al seguito,
le francesi Chloé Barreau e Céline
Sciamma, la macedone Teona Strugar
Mitevskam, l’iraniano Ayat Najafi.
Nell’elenco degli italiani provenienti
dalle Giornate degli Autori e dalla
Settimana Internazionale della Critica
che presenzieranno alle proprie opere
ci sono invece Marco Amenta, Yuri
Ancarani, Alessandra Cataleta, Irene
Dorigotti, Simone Isola, Dunja
Lavecchia, Gianluca Matarrese,
Edoardo Morabito, Patrizia Pistagnesi,
Alessandro Roia, Fabio Mollo, Vittorio
Moroni, Morena Terranova Pedroni,
Tommaso Santambrogio, Beatrice
Surano. Il costo del biglietto è di € 7,00
(intero), € 6,00 (ridotto), con la possibi-
lità di richiedere una Fidelity Card che
consentirà ogni 5 ingressi 1 omaggio.
L’orario della prima proiezione sarà
alle ore 16:30, l’ultima alle ore 21:30. I
biglietti sono acquistabili ai botteghini
dei singoli cinema e in prevendita
online sui siti delle singole sale.

Il Cinema da Venezia a Roma
Da oggi fino al 29 settembre arrivano cinquanta film per un totale di 87
proiezioni da non perdere nelle sale cinematografiche di Roma e del Lazio

L’arte “viva” le opere di Sally Smart
Nel Museo Boncompagni Ludovisi in occasione delle Giornate Europee del Patrimonio



Dopo la maxi inchiesta ‘Propaggine’ dei pm della Dda della Capitale 
Ndrangheta: prima ‘locale’ a Roma
Condanna a 20 anni per boss Carzo

Arresto e 5 anni di Daspo per 2 ragazzi
danesi durante la partita Lazio - Atletico
Madrid. Ieri sera, durante l’incontro di
Champions League che si è disputato
all’Olimpico, gli agenti della Polizia di Stato
del commissariato Prati, da sempre impe-
gnati nella gestione dell’ordine pubblico
dello stadio, in costante raccordo con la
Questura di Roma, sono intervenuti in uno
dei settori della tribuna Monte Mario dove 4
giovani, verosimilmente sotto l’effetto del-
l’alcol, stavano disturbando gli altri tifosi. 2
dei 4 ragazzi, tutti originari della Danimarca,
andando verso il posto di Polizia, hanno
spintonato più volte i poliziotti cercando di
divincolarsi per eludere il controllo; sempre
durante queste fasi, gli stessi ragazzi hanno
insultato in inglese gli agenti. I poliziotti allo-
ra li hanno bloccati e condotti negli Uffici di

Polizia dello stadio Olimpico. Dopo gli
accertamenti del caso i 2 ragazzi che si erano
opposti al controllo, uno di 24 e l’altro di 27
anni, sono stati arrestati perché gravemente
indiziati dei reati di resistenza e oltraggio a
Pubblico Ufficiale. Questa mattina, nelle
aule di piazzale Clodio, la Procura di Roma
ha chiesto ed ottenuto dal Giudice per le
Indagini Preliminari la convalida della misu-
ra pre-cautelare adottata dalla PG.
Parallelamente all’azione penale è stata
avviata anche la procedura amministrativa:
tutti e 4 i ragazzi danesi sono stati sanziona-
ti per aver violato il regolamento d’uso del-
l’impianto sportivo; per i 2 indagati, inoltre,
all’esito di un’istruttoria condotta dalla
Divisione Anticrimine, il Questore ha emes-
so un provvedimento Daspo che vieta ai
predetti di accedere all’interno di tutti gli

impianti sportivi del territorio nazionale in
cui si svolgono incontri di calcio di qualsiasi
livello e/o categoria per la durata di 5 anni.
Inoltre durante le fasi di afflusso del pubbli-
co spagnolo, sono stati rinvenuti e sequestra-
ti undici artifici pirotecnici c.d. fumoni, nella
disponibilità di undici tifosi della squadra
ospite, che li avevano abilmente occultati.
Gli undici tifosi spagnoli sono stati deferiti
all’autorità giudiziaria e saranno tutti propo-
sti per il divieto d’accesso alle manifestazio-
ni sportive (DASPO). Contestualmente, i
controlli nei confronti dei tifosi della Lazio
hanno permesso di rinvenire e sequestrare
altri tre artifici pirotecnici in possesso di tre
tifosi laziali, nel settore della curva Nord,
anche quest’ultimi sono stati deferiti all’au-
torità giudiziaria e verranno proposti per
essere sottoposti al Daspo.

Condannato a 20 anni in rito
abbreviato Antonio Carzo, il
boss ritenuto insieme con
Vincenzo Alvaro a capo della
prima ‘locale’ di ‘ndrangheta
nella Capitale smantellata con
la maxi inchiesta ‘Propaggine’
della Direzione Distrettuale
Antimafia di Roma. Il gup del
tribunale capitolino ha inflitto
17 condanne tra le quali anche
quelle a 16 anni e 6 mesi per
Domenico e a 12 anni e 2 mesi
per Vincenzo Carzo, entrambi
figli di Antonio, e ha pronun-
ciato due sentenze di assoluzio-
ne. Il 12 settembre intanto si è
aperto davanti all’ottava sezio-
ne penale del Tribunale di
Roma il processo ordinario per
gli altri imputati, tra cui l’altro
boss dell’organizzazione,
Vincenzo Alvaro.
Nell’inchiesta, coordinata dai
procuratori aggiunti Michele
Prestipino e Ilaria Calò con i pm
Giovanni Musarò, Francesco
Minisci e Stefano Luciani, ven-
gono contestate, a vario titolo,

le accuse di associazione mafio-
sa, cessione e detenzione ai fini
di spaccio di sostanze stupefa-
centi, estorsione aggravata e
detenzione illegale di arma da
fuoco, fittizia intestazione di
beni, truffa ai danni dello Stato
aggravata dalla finalità di age-
volare la ‘ndrangheta, riciclag-
gio aggravato, favoreggiamento
aggravato e concorso esterno in
associazione mafiosa. Carzo e

Alvaro, appartenenti a storiche
famiglie di ‘ndrangheta origina-
rie di Cosoleto, centro in pro-
vincia di Reggio Calabria, erano
al vertice della ‘locale’ che ope-
rava a Roma dal 2015 dopo
avere ottenuto l’investitura uffi-
ciale dalla casa madre in
Calabria. ‘‘Noi a Roma siamo
una propaggine di là sotto’’,
dicevano in un’intercettazione
gli indagati. E nelle conversa-

zioni riportate nell’ordinanza
del gip alcuni degli indagati
facevano riferimento proprio al
lavoro di alcuni magistrati e
poliziotti che avevano lavorato
prima in Calabria e poi a Roma:
‘‘c’è una Procura... qua a Roma
... era tutta ...la squadra che era
sotto la Calabria. Pignatone,
Cortese, Prestipino’’…’’e questi
erano quelli che combattevano
dentro i paesi nostri ...Cosoleto
... Sinopoli... tutta la famiglia
nostra... maledetti’’. 
A Carzo viene contestato il
ruolo di promotore, avendo
ricevuto dall’organo collegiale
di vertice ‘ la Provincia’ l’auto-
rizzazione alla costituzione
della locale di Roma, e quello di
direzione insieme a Vincenzo
Alvaro. In particolare Alvaro,
secondo gli inquirenti, era capo
di una ‘costola’ del sodalizio
composta, tra gli altri, da cogna-
ti, nipoti, e altri soggetti, così
come Antonio Carzo che ne
capeggiava un’altra insieme a
due figli.

Nella nottata tra venerdì e saba-
to scorsi, i Carabinieri del
Comando Provinciale di
Grosseto e il personale della
Sezione di Polizia Stradale di
Cassino, al termine di una ope-
razione congiunta, hanno tratto
in arresto due persone, un
uomo e una donna, con l’accusa
di furto aggravato in abitazione.
La tecnica usata dai due malvi-
venti è ormai nota alle Forze di
Polizia, ma ancora molto utiliz-
zata. I due soggetti hanno infat-
ti intercettato un’anziana donna
residente a Marina di Grosseto,
in Maremma, riferendole telefo-
nicamente di chiamare dal
“Comando Carabinieri di
Grosseto” e di avere una brutta
notizia: la figlia avrebbe avuto
un incidente in automobile, per
il quale un motociclista sarebbe
morto dopo essere stato investi-
to. A bordo dell’auto viaggiava
la figlia col marito, ed entrambi
sarebbero stati arrestati. A que-
sto punto, il sedicente “mare-
sciallo” avrebbe detto alla
donna che sarebbero occorse
diverse migliaia di euro per il
loro immediato rilascio. La
donna prima titubante, si è fatta
infine convincere per una tele-
fonata passata dal truffatore,
dove dall’altro capo una donna
piangente, spacciatasi per la
figlia, avrebbe chiesto alla
madre di “dare tutto al mare-
sciallo”, per farla uscire da quel-
la situazione. La donna pertan-
to spaventata dalla situazione
ha aperto la porta di casa al
falso maresciallo, che subito,
dal racconto fornito dalla vitti-
ma, ha iniziato a rovistare
ovunque, alla ricerca di denaro
ed altro. Dopo una ricerca dura-
ta diversi minuti, ed alla pre-
senza della anziana in confusio-
ne e presa dal panico, il malvi-
vente riesce a trovare un sac-
chetto con oro e preziosi, per un
altissimo valore economico,
oltre che affettivo. L’uomo,
insieme ad una donna – rivela-

tasi sua complice ed autrice
della seconda telefonata alla vit-
tima - si dà infine alla fuga con
il bottino. Alla signora non resta
che avvisare parenti e
Carabinieri dell’accaduto. I
militari però si sono dati imme-
diatamente da fare alla frenetica
ricerca di ogni possibile indizio
che li mettesse sulla strada dei
truffatori, in movimento per
ignota destinazione, e riescono
in breve ad individuare la vet-
tura usata dai due complici.
Inizia quindi una sorta di inse-
guimento da remoto, dove oltre
a provare a tracciare la macchi-

na, i Carabinieri hanno tenuto
stretti contatti con vari
Comandi di polizia che hanno
competenza sulla strada che
verosimilmente stavano percor-
rendo i due ricercati. All’altezza
di Cassino, i due, in viaggio
lungo l’autostrada A1 in dire-
zione sud, vengono finalmente
intercettati e fermati da una pat-
tuglia della Polizia Stradale del
posto, che li blocca dopo un
breve quanto inutile tentativo
di fuga. A bordo, l’uomo e la
donna non danno spiegazioni
di quel sacchetto ripieno d’oro,
e la donna inizialmente rifiuta
anche di dare le sue generalità.
Portati in sede per ulteriori con-
trolli, emerge poco dopo che
quell’oro appartiene alla anzia-
na derubata. Il tutto viene
sequestrato , mentre per i due si
aprono le porte del carcere,
dove tuttora sono ristretti.
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Truffa agli anziani, 
coppia in manette
Il raggiro del finto incidente e dell’arresto 
della figlia per farsi dare denaro e gioielli

Intemperanze durante Lazio-Atletico Madrid
Arrestati due danesi, daspati per 5 anni. Recuperati fumoni a tifosi spagnoli e laziali

I giudici della Terza Corte d’Assise di Roma
hanno condannato a 23 anni di carcere Suren
Grigoryan, il 28enne di origini armene accusa-
to di aver ucciso, il 22 giugno 2021, pugnalan-
do più volte al collo il suo ex datore di lavoro
nei pressi della fermata della metropolitana
‘San Giovanni’ su via Appia Nuova. Per il
28enne, il pm di Roma Erminio Amelio aveva
chiesto una condanna a 28 anni. L’imputato,
che lavorava in un autolavaggio, era stato
licenziato perché era stato accusato dal datore
di lavoro di essersi impossessato del ricavato
del lavaggio di un’auto, una decina di euro. La
vittima, titolare dell’attività, era un cittadino
iracheno di nome Khaled Bilal Ahmed.

A condurre le indagini dopo l’omicidio sono
stati i poliziotti della Squadra Mobile che sono
subito risaliti all’assassino grazie ai filmati di
alcune telecamere di videosorveglianza che
ripresero i momenti della brutale aggressione.
Grigoryan fu fermato a Napoli dopo un breve
tentativo di fuga.

Uccise a coltellate il datore lavoro
che lo licenziò, condannato a 23 anni

I Carabinieri della Tenenza di
Ciampino hanno arrestato un
cinquantenne, disoccupato e
con precedenti, gravemente
indiziato del reato di maltratta-
menti in famiglia. Nello specifi-
co, i militari sono intervenuti a
seguito di una segnalazione arrivata al 112 per
una lite in un’abitazione nei pressi di via
Giuseppe Saragat a Ciampino. All’interno del-
l’appartamento, i Carabinieri hanno bloccato
l’uomo che, in evidente stato di ebbrezza alco-
lica, aveva pochi istanti prima malmenato, per
futili motivi, il padre convivente 81enne, inva-
lido ed allettato, colpendolo violentemente con

calci e pugni al viso e al corpo,
procurandogli gravi lesioni.
L’anziano, immediatamente
soccorso dai militari e da per-
sonale del 118, veniva traspor-
tato in “codice rosso” al pron-
to soccorso del Policlinico di

Roma Tor Vergata, riportando una prognosi di
40 gg. Durante la perquisizione eseguita nei
confronti dell’indagato, i militari hanno rinve-
nuto 1,5 g di cocaina, motivo per cui è stato
segnalato quale assuntore di stupefacenti, alla
Prefettura di Roma. L’arrestato è stato condot-
to in carcere a disposizione dall’Autorità
Giudiziaria di Velletri.

Ciampino: picchia il padre 81enne invalido
riducendolo in fin di vita. Arrestato 50enne



Si è svolto nelle giornate di lunedì 18 e mar-
tedì 19 settembre il congresso medico GISE
Lazio (Società Italiana di Cardiologia
Interventistica), nella Sala Mechelli del
Consiglio Regionale del Lazio e dal titolo
“GISE on the Beach”. A porgere i saluti isti-
tuzionali anche Marco Bertucci, presidente
della Commissione Bilancio. “La Regione è
sempre orgogliosa di poter ospitare con-
gressi così prestigiosi ed importanti: siamo
noi a voler ringraziare GISE per aver scelto
le nostre sale per questi due giorni di cresci-
ta e confronto”, ha spiegato il consigliere
regionale di Fratelli d’Italia. L’occasione è
stata utile per fare il punto sullo stato di
salute del settore a livello regionale.
“Comprendiamo perfettamente che questo
è un momento particolare per la sanità
regionale, lo dico da presidente della
Commissione Bilancio e senza alcuna pole-
mica: lo stato del bilancio che abbiamo tro-
vato è davvero complicato e ancora oggi
siamo obbligati a dover fare i conti con i
numeri del bilancio. E’ nostro dovere di
amministratori farlo nel migliore dei modi,
perché è grazie ad un bilancio sano che pos-
siamo intervenire con maggiore approfon-
dimento sulla sanità”, va avanti Bertucci.
L’esempio che fa il presidente è semplice ma
decisamente evocativo. “Penso ai posti letto,
su cui sembriamo sempre essere in emer-
genza. Ecco, pochi posti letto dovuti ad un
bilancio non positivo portano inevitabil-
mente pazienti del Lazio a doversi rivolgere
al di fuori della nostra Regione, con un ulte-
riore aggravio di spesa. Ecco, è qui che dob-
biamo lavorare, intervenire alla radice per
risolvere tutti i problemi correlati”. Quello
di oggi è il nuovo passo di un percorso che
la Regione ha scelto di intraprendere sulla
via del confronto. “Tutti gli interventi che
noi, rappresentanti dell’ente regionale,
abbiamo portato qui oggi siano una apertu-
ra verso il futuro. Lo dicevo al dottor
Summaria, con il quale abbiamo iniziato ad
interloquire mesi fa, e mi fa piacere ancora
di più oggi essere conseguenti agli impegni
presi in passato. Se oggi sono qui è per con-
tinuare ad impegnarmi, e con me la Regione
tutta, mettendo a disposizione non soltanto
le strutture fisiche, certamente fondamenta-
li, ma anche l’idea di una sanità diversa. Ce
lo confermerà il prossimo bilancio, ma
abbiamo già dato un primo segnale metten-
do a disposizione del Servizio Sanitario
Nazionale l’ospedale Celio: una mia mozio-

ne approvata dal Consiglio tutto, che riten-
go viatico per un futuro migliore per l’inte-
ro settore sanitario della nostra Regione, per
la quale stiamo già lavorando al piano sani-
tario che verrà”, chiude Marco Bertucci. 

Presentata in Commissione
la pdl sulle “Disposizioni
relative al turismo equestre”
E’ stata presentata oggi in Commissione
Cultura la proposta di legge regionale 34 del
5 giugno 2023. Il testo, relativo alle
“Disposizioni relative al turismo equestre,
ai centri ippici, all’ippoterapia e all’attività
assistita con gli equidi”, vede come primo
firmatario il capogruppo di Fratelli d’Italia
Daniele Sabatini, trovando il sostegno del-
l’intero gruppo consiliare del partito, tra
questi Marco Bertucci, presidente della
Commissione Bilancio. “Una proposta che
conferma l’attenzione che questa ammini-
strazione pone sulle tematiche sociali in
primo luogo, ma anche sullo sviluppo terri-
toriale utilizzando il turismo come mezzo di

promozione, fornendo supporto agli opera-
tori del settore. Oggi è stata presentata: a
breve prenderanno il via le audizioni e l’iter
dell’articolato”, spiega Bertucci. Nel testo
viene riconosciuto al turismo equestre, lega-
to alla terapia e all’attività assistita con gli
equidi un ruolo strategico per lo sviluppo
economico ed occupazionale e ancora per la
crescita culturale e sociale del Lazio.
“Intendo sottolineare con forza la parte di
legge dedicata agli interventi assistiti con gli
equidi, tutto quell’insieme degli interventi
terapeutici e riabilitativi diretti al recupero
funzionale e sociale dei soggetti affetti da
varie tipologie di minorazioni e praticati
con equidi presso strutture autorizzate dalla
Regione e da personale formato, interventi
che abbiano anche finalità ludiche, ricreati-
ve ed educative volte a migliorare la qualità
della vita dei soggetti interessati: una legge
che si rivolge a tutti, per una Regione che
non intende lasciare indietro nessuno”,
chiude il presidente della Commissione
Bilancio. 

“Avviare un confronto per aggiornare la legge quadro dell’arti-
gianato, risale al 1985 e mostra i segni del tempo”. Lo chiedono
il presidente nazionale della CNA, Dario Costantini, e il segre-
tario generale, Otello Gregorini, tra i protagonisti di un conve-
gno promosso a Palazzo Giustiniani dalla CNA, con il patroci-
nio del Senato della Repubblica, per ricordare il lungo sodalizio
tra istituzioni e artigianato, settore che gode di uno specifico
riconoscimento costituzionale. L’evento (‘L’artigianato, la
Costituzione, le istituzioni della Repubblica: 75 anni di Italia,
saper fare e orizzonti comuni’) rientra nelle celebrazioni per i 75
anni del Senato. Presenti anche il ministro delle imprese e del
Made in Italy Adolfo Urso, il Presidente della Commissione
affari costituzionali della Camera, Nazario Pagano, i professori
Cesare Pinelli e Stefano Micelli. Il vertice della Confederazione
ha quindi indicato le direttrici per la revisione della legge-qua-
dro: superare gli attuali vincoli societari e limiti dimensionali
dell’impresa artigiana, rimuovere le forzature interpretative
che spesso collocano le imprese artigiane in posizione subalter-
na su diverse attività economiche. Tra il 2008 e il 2022 - ricorda
la Cna – il numero delle imprese italiane è aumentato ma colo-
ro che hanno avviato una nuova impresa hanno scartato la
forma artigiana a causa di vincoli e limitazioni, Dal 2008 le
imprese artigiane sono in costante flessione, al ritmo di 40 al
giorno. L’inverno demografico - ricorda la Confederazione -
tocca anche il sistema delle imprese. Gli imprenditori artigiani
over 50 oggi sono il 52,4% del totale mentre nel 2010 erano il
40%. Sostenere l’impresa artigiana significa assicurare spazi e
luoghi fondamentali per la formazione e la crescita professiona-
le del giovani. Costantini e Gregorini infine hanno fatto riferi-
mento al dibattito sul modello imprenditoriale dell’Italia. La
micro e piccola impresa rappresenta oltre il 99% del tessuto
produttivo, “vorremmo più grandi imprese e player globali
radicati nel nostro paese ma la realtà è questa. Purtroppo quan-
do si scrivono norme e strumenti per le imprese il riferimento è
quell’uno per cento. L’interesse generale - concludono - è che
l’impresa italiana, a prescindere dalla classe dimensionale,
possa essere più competitiva grazie a una cornice normativa,
fiscale e finanziaria che sappia cogliere le specificità delle
imprese”.

“La Regione è sempre orgogliosa di poter
ospitare congressi così prestigiosi e importanti”

Lazio, Marco Bertucci
al congresso GISE Lazio

Venerdì 22 settembre ore 17
sala Carroccio - Campidoglio
la presidente della
Commissione VI Cultura,
Politiche Giovanili e Lavoro
di Roma Capitale Erica
Battaglia e il Consigliere
Capitolino Capogruppo di
Europa Verde Ecologista
Ferdinando Bonessio parteci-
peranno alla presentazione
del libro d’esordio di Fabio
Nobile dal titolo ”Gli Immorali”. Si tratta
di un noir originale tinto di giallo, defini-
to da alcuni un romanzo generazionale
che racconta la fragilità umana del nostro
tempo, ambientato principalmente nello
storico Rione romano di Testaccio. Roma,
2013. Cesare è un quarantenne solo e
deluso da quando la scintilla della sua
gioventù ribelle si è spenta in un grigio

lavoro dentro una grande
azienda. Una matassa da
sbrogliare tra le maglie tes-
sute dai diversi personaggi:
il suo vecchio amico
Roberto, un ispettore inva-
dente; l’ambigua Antonella,
agente infiltrato e molte altre
figure che abitano il rione.
Una narrazione dove tutto è
rovesciato, in cui nulla è
come sembra e i protagonisti

appaiono intrappolati nelle loro contro-
verse identità. Dialogheranno con l’auto-
re, insieme alla giornalista Elisa
Castellucci dell’Agenzia Dire, l’illustrato-
re Juri Corti e il compositore Andrea
Rinaldi. La presentazione sarà aperta
dalla proiezione di un breve video realiz-
zato con disegni e musica di Corti-
Rinaldi ispirati dal romanzo.

“Gli immorali”: venerdì 22 settembre 
in Campidoglio la presentazione 
del romanzo d’esordio di Fabio Nobile
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CNA: “Aggiornare
la legge quadro
sull’Artigianato”



In occasione della Giornata
Internazionale del Rinoceronte,
domenica 24 settembre2023 il
Bioparco di Roma organizza un
evento di sensibilizzazione sua
questa specie minacciata di estin-
zione. Le attività, comprese nel
costo del biglietto, si svolgeranno
dalle ore 11.00 alle 17.00 in posta-
zioni tematiche dislocate vicino
all’area dei rinoceronti bianchi
dove vivono Thomas e Kibo, due
maschi di sette anni. Nelle stazio-
ni le tematiche saranno trattate in
vari modi: in quella dedicata ai

‘Furti di natura’ saranno mostrati
oggetti provenienti dalla natura e
sequestrati dai Carabinieri fore-
stali, come borse di pelle di cocco-
drillo, fermacapelli ottenuti dal
carapace delle tartarughe, oggetti
d’avorio. Si apprenderà come l’ac-
quisto di un souvenir in viaggio
rappresenti una minaccia per
molte specie e quali siano i com-
portamenti corretti da
adottare.Partecipando all’attività
‘Chi mette le corna?’ si potranno
osservare le caratteristiche delle
corna di alcuni animali, da quelle

piccole a quelle enormi, ramificate
e non. Insieme agli esperti si potrà
scoprire che sono armi micidiali,
ma anche la causa di spietati atti
di bracconaggio. Inoltre si potrà

seguire la visita guidata dal titolo
‘Colori d’Africa’ tra giraffe, zebre,
mandrilli, lemuri e rinoceronti, in
compagnia di un esperto naturali-
sta che spiegherà caratteristiche e

grado di minaccia di questi ani-
mali.

CREDIT FOTO: Massimiliano 
Di Giovanni – archivio Bioparco

Giornate Europee del Patrimonio
al Santuario di Portonaccio
e alla Tomba dei Leoni Ruggenti

Giornalismo d’inchiesta, il corso organizzato
dal Corecom in memoria di Andrea Purgatori
L’evento, che ha richiamato molto pubblico, è stato organizzato
in collaborazione con la Fnsi e l’Ordine dei Giornalisti del Lazio
Grande successo per l’evento formativo sul
giornalismo d’inchiesta dedicato alla memoria
di Andrea Purgatori e organizzato dal Corecom
Lazio, in collaborazione con la Federazione
nazionale della stampa e l’Ordine dei giornali-
sti del Lazio. L’importanza del giornalismo
d’inchiesta per la crescita della società e in dife-
sa della democrazia e il ruolo difficile del gior-
nalista d’inchiesta, tra le cause pendenti, spesso
ricattatorie, e la necessità talvolta di vivere
sotto scorta, tra i temi sottolineati in questo
incontro. Per Maria Cristina Cafini, presidente
del Corecom Lazio: “Iniziative come queste ser-
vono a rafforzare la collaborazione tra le istitu-
zioni, il mondo dell’informazione e la società
civile. Il Corecom Lazio vuole essere l’apripista
di questo tipo di eventi, un modo di relazionar-
si diverso e proficuo”. Secondo Vittorio di
Trapani, presidente Fnsi, a proposito di Andrea
Purgatori: “Ora tocca a noi trasformare questa
memoria in impegno: il miglior modo per ricor-
darlo è nella responsabilità di ogni giorno di
fare il nostro lavoro con la sua stessa determi-
nazione nell’abbattere i muri di gomma che
vengono opposti alla richiesta di verità e giusti-
zia, in Italia e ovunque nel mondo”. Sempre a
proposito di Purgatori, così Iside Castagnola,
componente Corecom Lazio: “Una modalità di
commemorazione inusuale, che però pensiamo
gli sarebbe piaciuta: un corso di formazione,

dedicato a lui che alla crescita professionale dei
giovani giornalisti si era sempre dedicato con
passione. Roberto Giuliano, anch’egli membro
del Corecom: “Il giornalismo d’inchiesta è
parte fondamentale della libertà di stampa e
dunque della democrazia. Questa iniziativa è
ancora oggi maggiormente significativa, visto
che non è semplice nella comunicazione globa-
le dell’era digitale distinguere le fake news
dalle notizie vere”. Infine, Federico Giannone,
altro componente del Corecom: “La collabora-
zione con l’Odg del Lazio e la FNSI si dimostra
sempre più fruttuosa. In un momento di pro-
fondi cambiamenti nel modo di accostarsi ai
mass media e di contrazione delle vendite della
carta stampata, puntiamo i riflettori sul giorna-
lismo d’inchiesta che ha contribuito a rendere
le Istituzioni più accessibili ai cittadini e a fare
luce su alcuni punti oscuri della nostra storia
recente”. 

“In occasione delle Giornate
Europee del Patrimonio, la
più estesa manifestazione cul-
turale d’Europa dedicata alle
aperture straordinarie dei
musei e siti archeologici, visi-
te guidate e iniziative speciali,
con il tema “Patrimonio
InVita”, il 23 e il 24 settembre
il Municipio XV è lieto di
ospitare le aperture straordi-
narie del Santuario di
Portonaccio e delle Tombe dei
Leoni Ruggenti a Isola
Farnese. Due giornate ricche
di appuntamenti e visite gra-
tuite nel Parco di Veio a cura
della Direzione Generale
Musei, Direzione Musei

Statali della Città di Roma,
Soprintendenza Archeologica,
Belle Arti e Paesaggio per la
Provincia di Viterbo ed
Etruria Meridionale,
Municipio XV di Roma, Ente
Regionale Parco di Veio,
Corpo Italiano di San Lazzaro
- Gruppo Roma Viterbo e
Suodales - Associazione di
rievocazione storica etrusca e
romana. Custodire la nostra
storia e valorizzare il patrimo-
nio naturalistico e culturale
del Parco di Veio è per noi
davvero motivo d’orgoglio
oltre che una grande respon-
sabilità. Portare le Giornate
Europee del Patrimonio a

Veio significa rafforzare la
volontà comune e condivisa
di proseguire nella direzione
di rendere questo tesoro sem-
pre più accessibile, sostenibile
e conosciuto. Ringrazio le
Istituzioni, gli Enti, le
Associazioni e la nostra
Assessora alla Scuola e alla
Cultura, Tatiana Marchisio,
che con un grande lavoro
hanno reso possibile questo
appuntamento, un’ulteriore
opportunità per i romani di
scoprire le ricchezze del
nostro territorio.” Così in una
nota il Presidente del
Municipio XV, Daniele
Torquati

Giornata mondiale del Rinoceronte al Bioparco di Roma
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Domenica attività dedicate alle famiglie
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“Anche nelle piccole cose la
maggioranza continua a dimo-
strare la sua impreparazione,
superficialità e questa volta
anche arroganza nell’affrontare
perfino le tematiche più banali.
Una semplice mozione, presen-
tata dal gruppo minoritario e
bocciata dalla maggioranza
all’ultimo Consiglio comunale,
che proponeva di realizzare i
parcheggi rosa anche nel nostro
comune ha mandato letteral-
mente in tilt la maggioranza. Il
primo a compiere un’azione
sgradevole è stato il Presidente
del consiglio Travaglia che, prima del
voto sulla mozione, informava l’aula e la
cittadinanza che a suo parere la donna
incinta non è una categoria protetta.
Questa è una affermazione grave in quan-
to si sottintende una mancanza di interes-
se e attenzione verso tutte le donne in
stato interessante. Ma cosa ancora più
grave è che nessuno della maggioranza
ha sentito la necessita di prendere le
distanze dalle parole pesanti del
Presidente e consigliere del PD e di erger-
si a difesa delle donne in un particolare
momento della loro vita. Anzi, al momen-
to della votazione, due esponenti della
maggioranza sono usciti dall’aula (per

non prendersi responsabilità?), il capo-
gruppo del PD ha votato contro la mozio-
ne mentre una consigliera di Anno Zero
(un tempo sostenitori del movimento “Se
non ora quando” formato da donne per le
donne) si è astenuta. Questi sono i fatti in
aula. Poi si passa alle chiacchiere sui gior-
nali, dove la maggioranza eccelle, e allora
prendono la parola ad uno ad uno gli
autori di questo scempio con scuse vuote
e presa di distanze tardive dalle parole di
Travaglia. Peccato che in aula tutti zitti.
Intervengono quasi tutti, anche la sindaca
e la vice sindaca, proprio per rimarcare
l’importanza della presa di posizione su
un argomento così delicato. Manca però il

segretario del PD locale Zito
che, “dimenticandosi” di pren-
dere una posizione sulla que-
stione, lascia perplessi tutti gli
iscritti e i simpatizzanti di un
Partito Democratico di
Cerveteri sempre più senza
un’anima. Governare così è
troppo facile e comodo: in aula
in silenzio, ciarlieri con la stam-
pa, in fuga dalle dichiarazioni i
segretari dei partiti. Chiediamo
quindi all’opposizione di pre-
sentare una mozione di sfiducia
verso il Presidente del
Consiglio comunale per le idee

così superficiali sulle donne in stato inte-
ressante. In un Paese “normale” poi ci
sarebbero state dimissioni immediate del
segretario del PD in cui militano sia il
consigliere che ha creato questo caos che
il capogruppo che ha votato contro l’isti-
tuzione dei parcheggi rosa, per l’assenza
completa di una posizione chiara su un
argomento che ha suscitato un enorme
interesse locale”. Così in una nota gli atti-
visti di Italia Viva di Cerveteri: Vittoria
Marini, Maurizio Falconi, Luciano Lucci,
Aldo Rinaldi, Francesco Canicossa,
Gabriele Rinaldi, Ahron Lucantonio,
Quinta Donnini, Nello Bartolozzi e
Crescenzo Marra

Gli attivisti di Italia Viva in merito alla bocciatura della mozione sui parcheggi rosa

“Zito e Travaglia si dimettano subito”
“Anche nelle piccole cose la maggioranza dimostra la sua impreparazione e superficialità”

“E meno male che il plesso della
Don Milani di Valcanneto dove-
va rappresentare una situazione
di gran lunga migliore per gli
alunni della primaria di Borgo
San Martino che hanno dovuto
lasciare le loro aule e la loro
scuola! A giudicare dalle foto
delle aule a loro riservate nel
plesso di Valcanneto, non sem-
bra proprio che ci sia una situa-
zione ottimale, soprattutto non
sembra che sia stata effettuata
alcuna opera di manutenzio-
ne ordinaria, nè tantomeno
straordinaria.... una classe
riservata alla quinta sarebbe
addirittura priva di lavagna
sia tradizionale che LIM!
Eppure solo alcuni giorni fa
l’Assessore ai Lavori Pubblici,
Matteo Luchetti, dichiarava:
“In vista dell’apertura dell’an-
no scolastico, la cui ripartenza è
oramai prossima, stiamo realiz-
zando lavori di manutenzioni
ordinarie e straordinarie in tutti
i plessi scolastici del territorio
comunale. Lavori per circa
70mila euro, che stanno interes-
sando tutte le scuole, da quelle
più grandi a quelle più piccole,
per fare in modo che al loro
rientro in classe bambini e bam-
bine possano trovare dei locali
accoglienti, confortevoli e sicu-
ri”. Peccato, però, che come
sempre i proclami e le belle
parole sono clamorosamente smentite dai fatti!” Nota a firma dei
consiglieri d’opposizione: Anna Lisa Belardinelli, Luigino
Bucchi, Luca Piergentili, Salvatore Orsomando, Vilma Pavin,
Gianluca Paolacci, Lamberto Ramazzotti.

I consiglieri d’opposizione: “Come
sempre proclami smentiti dai fatti”

“Scuola Don Milani 
di Valcanneto altro 
che situazione ottimale”

Dal consigliere Luigino Bucchi riceviamo e pubblichiamo:
“Ancora una volta l’amministrazione comunale di Cerveteri
predica bene ma razzola male. Nell’ultimo consiglio comuna-
le del 13 settembre, infatti, tra le varie comunicazioni, la
Sindaca Elena Gubetti annunciava l’avvio del calendario
unico in tutto il territorio comunale per la raccolta differenzia-
ta finalizzato ad un miglioramento del servizio d’igiene. Nella
stessa circostanza al consigliere comunale Luigino Bucchi FDI
che chiedeva se si stava provvedendo di dare la giusta infor-
mazione della variazione ai cittadini utenti, la Sindaca Gubetti
assicurava la distribuzione di un volantino di istruzione e tal-
loncini adesivi da applicare ai secchielli, in tutte le cassette
postali entro la data di adozione del nuovo calendario di rac-
colta da parte della ditta incaricata del servizio fissato per il

giorno lunedì 18 settembre. Peccato, però, che a tutt’oggi 20
settembre le istruzioni in discussione non sono state ancora
distribuite nel modo annunciato e più sicuro per una efficien-
te distribuzione, informazione. Infatti, si sarebbero potuti uti-
lizzare gli stessi operatori ecologici incaricati dello svuota-
mento dei secchielli, affinché dette istruzioni arrivassero a
tutti e nel modo annunciato, invece, secondo quanto viene
riferito è stato distribuito un volantino presso i mercati setti-
manali e attraverso i social raggiungendo in questo modo solo
una piccola percentuale della popolazione interessata. Vedasi
caos che si è venuto a creare tra gli utenti, e in particolar modo
in quelli delle cosiddette zone denominate case sparse nei
primi due giorni di adozione del nuovo calendario di raccol-
ta. Possibile che a Cerveteri sono difficili anche le cose facili?”

Differenziata e nuovo orario, Bucchi:
“Informazione scarsa e non adeguata”

Sono ancora aperte e rimarrà
possibile iscriversi fino a
venerdì 1 settembre al servizio
di trasporto scolastico del
Comune di Cerveteri per l’an-
no 2023/2024Cerveteri. Si
potrà presentare domanda
accedendo al nuovo gestionale
della sezione “Sportello online
del cittadino” presente sul sito
www.comune.cerveteri.rm.it.
La domanda deve essere pre-
sentata in forma telematica da
uno dei genitori dell’alunno,
accedendo alla piattaforma
digitale con le proprie creden-

ziali SPID o CIE. La domanda
deve essere presentata anche
per gli alunni che hanno usu-
fruito del servizio di trasporto
nell’anno scolastico preceden-
te. Le tariffe del servizio sono
invariate rispetto al precedente
anno. Nessun aumento dun-
que. Un segnale di vicinanza
nei confronti delle famiglie, in
particolar modo quelle che
hanno più figli, che potranno
così continuare ad utilizzare il
servizio a costi invariati. Il
canone annuo per gli utenti
con un figlio è di 200 euro, con

due figli è di 280 euro e con tre
figli 360 euro. Cifra che può
essere dilazionato in 8 rate. Il
pagamento avverrà mediante
bollettazione mensile tramite
la piattaforma PagoPA. Sarà
possibile chiedere anche la bol-
lettazione unica anticipata. Per
informazioni o problematiche,
l’Ufficio Pubblica Istruzione si
trova al Parco della Legnara ed
è aperto il martedì e giovedì
dalle ore 09:00 alle ore 12:00 e
dalle ore 15:00 alle ore 17:00 e
risponde al numero
3346159978.

Ancora aperte le iscrizioni
per il trasporto scolastico



“Camminata in Rosa”:
passeggiata solidale
per la prevenzione

Per l’occasione Viale Italia diventerà un museo a cielo aperto 
Ladispoli celebra il rapporto
che lega la città a Caravaggio

Cinghiali a spasso per Ladispoli
stanotte. Le foto sono state pub-
blicate in via Cavour da un
utente sul gruppo Facebook
Ladispoli Città, con commento
annesso. “Ma questo paese oltre
a fare la ciclabile il mese di ago-
sto potrebbe anche pensare a
risolvere problemi un po’ più
gravi. Io qui ci abito ho una
famiglia dei cani secondo me è
un po’ pericoloso incontrare 10
cinghiali sotto casa quando
porti a spasso il cane. Cosa dob-
biamo fare?”.

Una settimana che trasforme-
rà viale Italia in un museo a
cielo aperto per rinsaldare
ancora una volta il legame di
Caravaggio con il territorio di
Ladispoli. Si svolgerà nei
giorni in cui si celebrerà il
452° anniversario della nasci-
ta del grande pittore che sulle
sponde di Palo sbarcò e visse
le ultime ore. “Caravaggio in
vetrina” sarà sul corso princi-
pale di Ladispoli dove nume-
rose attività commerciali
hanno già dato la propria ade-
sione. L’iniziativa è realizzata
dell’assessore a turismo e
spettacolo Marco Porro insie-
me alla delegata all’arte
Felicia Caggianelli e si svolge-
rà dal 25 settembre al 1 otto-
bre, sarà caratterizzata dal-
l’esposizione delle riprodu-
zioni museali di Caravaggio
realizzate da artisti locali.
Dipinti che i cittadini potran-
no ammirare nelle vetrine
delle attività commerciali che
hanno gratuitamente aderito
all’iniziativa. Passeggiare sul
corso principale di Ladispoli
sarà come camminare in un
museo, un’iniziativa che sot-
tolinea come Ladispoli e
Michelangelo Merisi siano
fortemente unite. Forte la
valenza turistica del progetto
“Caravaggio in vetrina” che
nelle precedenti edizioni ha
sempre riscosso un ottimo
riscontro e positivi commenti.
“Il rapporto tra Caravaggio e
Ladispoli – commenta l’asses-
sore Marco Porro – rappre-
senta un’opportunità turistica
da valorizzare con eventi di
spessore culturale.
L’entusiasmo che stanno
manifestando gli esercenti del
centro e le richieste di parteci-
pazione, confermano che la
strada intrapresa è quella giu-
sta”. Protagonisti dei sette
giorni di manifestazione
saranno naturalmente i pittori
del territorio che da anni spic-

cano per l’alta qualità delle
loro riproduzioni.
“L’amministrazione comuna-
le del sindaco Grando – affer-

ma la delegata all’arte, Felicia
Caggianelli – non poteva non
celebrare una ricorrenza signi-
ficativa come la nascita di

Michelangelo Merisi del 29
settembre. L’obiettivo è quello
di avvicinare l’arte ai cittadini
che ci auguriamo resteranno
incantati ammirando le splen-
dide vetrine allestite dai com-
mercianti di viale Italia,
impreziosite dalle opere di
Caravaggio. Ringraziamo i
commercianti che hanno ade-
rito al progetto, chi volesse
partecipare ha ancora tempo
per contattare la delegata
all’arte e proporsi sia come
esercente che artista. Alla luce
delle tante richieste di parteci-
pazione che stanno già arri-
vando, saranno esposte nelle
vetrine anche interpretazioni
dei capolavori del grande pit-
tore lombardo. L’evento
Caravaggio in vetrina è arri-
vato alla quarta edizione,
ormai è un appuntamento
fisso nel calendario delle ini-
ziative artistiche e culturali di
Ladispoli. Grazie alla delegata
ai Rapporti con il quartiere
Centro, Simona Indiveri, per
la collaborazione prestata nel-
l’allestimento dell’evento sul
corso principale della città”.

La Cittadella della
Solidarietà di
Ladispoli, l’Etrusca
Atletica, con il patro-
cinio dei Comuni di
Cerveteri e Ladispoli,
promuovono la
“Camminata in
Rosa”. Evento solida-
le diffuso in favore
della Fondazione
Umberto Veronesi
per la ricerca contro i
tumori femminili.
Una passeggiata libe-
ra non competitiva di
circa 7 km che ci por-
terà a visitare due
delle bellissime
cascate di Cerveteri.
Il percorso sarà contrassegnato con del nastro rosa. Il kit di par-
tecipazione contiene la maglietta e altri vari gadget.
Un’occasione per unire la solidarietà a una suggestiva passeg-
giata presso le cascatelle di Cerveteri. L’iscrizione si fa esclusi-
vamente on line nel sito www.pittarossopinkparade.it/iscrizio-
ne-diffusa-ritiro-negozio/ entro il 24 Settembre, inserendo nel
campo “Personalizzazione pettorale” il CODICE “Team
Cerveteri-Ladispoli”. Scegliete negozio via Aurelia 740, ritirate
il kit personalmente o forniteci il ticket code e lo ritireremo per
voi per consegnarvelo al punto di partenza. PER INFORMA-
ZIONI E INVIO TICKET CODE v.vona53@gmail.com tel. 333
2265245    
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Cinghiali a spasso per Ladispoli
Le immagini postate da un utente sul gruppo Facebook Ladispoli Città 

“Dopo aver segnalato inutil-
mente con interrogazioni e
comunicati la situazione di
rischio per la mobilità dei
pedoni nella nostra città,
nella mattinata di ieri i consi-
glieri comunali del PD Silvia
Marongiu e Crescenzo
Paliotta hanno presentato un
esposto presso il
Commissariato di Polizia di
Ladispoli. L’esposto elenca le
criticità presenti in gran parte
dei marciapiedi di Ladispoli
e soprattutto nella segnaleti-

ca stradale sia della quasi
scomparsa degli attraversa-
menti pedonali ormai cancel-
lati dal’ usura. Tutto questo
anche nelle vie principali di
transito ove il traffico è conti-
nuo e veloce. Gli attraversa-
menti pedonali rialzati a loro
volta non sono più segnalati
come previsto dal Codice
della strada e questo crea
condizioni di rischio anche
per gli automobilisti.
L’obiettivo dell’ esposto è
quello di chiedere la verifica

di eventuali omissioni da
parte delle Autorità
Comunali ed eventualmente
anche delle ditte incaricate
dei servizi in oggetto.
L’obiettivo principale natu-
ralmente resta quello dell’ini-
zio della manutenzione entro
brevissimo tempo degli
impianti di segnaletica previ-
sti dalle leggi in materia.
Come si sono trovati dal
Bilancio Comunale 300 mila

euro per gli spettacoli estivi
potevano essere usati i fondi
previsti, questi obbligatori
per legge, per rendere più
sicuri i nostri marciapiedi e le
nostre strade”. Così in una
nota a firma del Partito
Democratico Ladispoli.

Marciapiedi intransitabili
e segnali stradali nel degrado
Esposto dei consiglieri PD



La Ginta regionale ha approvato lo schema per lo sviluppo
delle programmazioni infrastrutturali, sostenibili, della città portuale
Infrastrutture: protocollo Regione Lazio,
Comune di Civitavecchia e Ministero
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La Giunta regionale del Lazio,
presieduta da Francesco Rocca,
ha approvato lo schema di pro-
tocollo d’intesa tra la Regione,
il Comune di Civitavecchia e il
Ministero delle Infrastrutture e
Trasporti per lo sviluppo delle
programmazioni infrastruttu-
rali, sostenibili, della città di
Civitavecchia e sul territorio
dell’area vasta. Nello specifico,
il protocollo d’intesa è finaliz-
zato a trasformare la città por-
tuale in un centro logistico di
primaria importanza nell’am-
bito della rete dei trasporti

europea. Civitavecchia è uno
dei principali porti d’accesso in
Italia. In questo senso, il suo
rafforzamento sarà utile anche
in prospettiva del Giubileo del
2025 e della candidatura di
Roma Capitale per l’Expo 2030.
Il protocollo prevede una serie
di impegni, tra i quali:
Coordinare gli sforzi per svi-
luppare infrastrutture portuali
all’avanguardia, garantendo al
contempo la sostenibilità
ambientale e l’efficienza opera-
tiva, in vista del Giubileo 2025
e per la candidatura di Roma

per Expo 2030; Promuovere la
rigenerazione urbana e la pia-
nificazione territoriale sosteni-
bile per sostenere la crescita
economica locale; Affrontare
congiuntamente le sfide e i
problemi che potrebbero sor-
gere durante l’attuazione del
Protocollo, garantendo il suc-
cesso dei progetti e la comuni-
cazione costante tra le parti;
Reperire finanziamenti nazio-
nali e internazionali per soste-
nere lo sviluppo della città di
Civitavecchia. Per garantire
una gestione efficace dell’ac-

cordo, informa una nota, verrà
istituita, inoltre, una struttura
di coordinamento composta
dai rappresentanti delle entità
coinvolte. Tale organismo avrà
il compito di monitorare i pro-
gressi, coordinare le azioni e
garantire il rispetto degli obiet-
tivi fissati. Il Protocollo
d’Intesa rappresenta un passo
importante verso una maggio-
re connettività e competitività
dell’Italia nel panorama euro-
peo, rappresentando un impe-
gno per la sostenibilità ambien-
tale e la crescita economica.

Gli agenti della Polizia
Penitenziaria del nucleo
Tribunali e quelli del nucleo
traduzioni di Civitavecchia,
hanno arrestato con le accu-
se di resistenza a pubblico
ufficiale e lesioni personali,
un 24 enne, detenuto in car-
cere per i reati di furto e
maltrattamenti in famiglia.
Il ragazzo era stato tradotto
dalla penitenziaria in un’au-
la della Corte d’Appello
perché imputato del reato di
furto. Dopo la lettura da
parte dei Giudici del dispo-
sitivo di sentenza, il ragazzo
ha cominciato prima ad agi-
tarsi e poi, mentre veniva
condotto dalle camere di
sicurezza al mezzo blindato
che lo avrebbe riportato in

carcere, ha tentato la fuga
dando una gomitata
all’ispettore che lo scortava.
La breve fuga è stata inter-
rotta da altri agenti della

Penitenziaria che lo hanno
bloccato e arrestato.
Durante il processo per
direttissima il Giudice ha
convalidato l’arresto.

Tenta di evadere
dal tribunale dopo
la sentenza: arrestato

Era seduta tranquillamente al
suo tavolo, intenta a consumare
il pranzo che aveva ordinato al
ristorante giapponese, quando
ha iniziato ad avvertire un disa-
gio. Una ragazza molto giovane
ha iniziato ad attirare l’attenzio-
ne di altri clienti quando ha
assunto un colorito insolito. Il
problema è apparso subito
chiaro: la giovane aveva ingeri-
to del cibo che le era rimasto in
gola e stava soffocando. Una
situazione di sbigottimento
generale che ha peggiorato le
cose: quella ragazza stava
rischiando di morire tra la
disperazione di altre persone
inermi di fronte a una scena rac-
capricciante. All’improvviso
però le cose hanno preso un’al-
tra piega: una coppia, seduta ad
un altro tavolino del ristorante,

dopo essersi accorda del pro-
blema non ha esitato ad interve-
nire praticando alla malcapitata
la manovra di Heimlich, ovvero
la classica procedura d’emer-
genza utilizzata in caso di soffo-

camento per via di corpi estra-
nei nelle vie aeree. E tanto è
bastato affinché la ragazza, spa-
ventatissima, riuscisse a ripren-
dersi e a lasciarsi alle spalle
quell’esperienza traumatica. 

Rischia di soffocare:
salvata in extremis
al ristorante cinese

Una sentita ed emozionante ceri-
monia di commemorazione si è
svolta mercoledì mattina al
Cimitero di Santa Marinella in
onore del carabiniere Andrea
Moneta, ucciso dalla banda della
“Uno Bianca”, a Bologna il 4 gen-
naio del 1991. Presenti il sindaco
Avv Pietro Tidei, la sorella di
Andrea Moneta, Alessandra, le
alte cariche dell’Arma dei

Carabinieri, il gen. Marco Pecci , il
Ten. Colonnello Stefano Tosi, il
Cap. Mattia Bologna. Tra gli inter-
venuti, oltre alle autorità militari, i
consiglieri Alessio Manuelli e
Alessio Rosa, delegato al cimitero,
Don Salvatore Rizzo e le associa-
zioni di volontariato. Il sindaco
Pietro Tidei ha ricordato con evi-
dente commozione il militare, che
anni prima prestò servizio al
Comando Stazione di Santa
Severa ed oggi riposa nel cimitero
della città. “Saluto i familiari del
giovane carabiniere, le Autorità
Militari presenti, i consiglieri e

tutti gli intervenuti - ha affermato
il Sindaco- Siamo a ricordare il
giovane Andrea Moneta, meda-
glia d’oro al Valor Civile, che tren-
tadue anni fa è stato brutalmente
assassinato, durante il servizio
con altri due colleghi, dai crimina-
li della cosiddetta Uno Bianca.
Noi abbiamo il dovere di onorare
il suo sacrificio-ha aggiunto Tidei
durante il suo discorso- Egli è
vivo nei nostri ricordi ed è per
questo che nel giorno della sua
nascita, abbiamo voluto dedicar-
gli questa giornata, che diverrà
una ricorrenza ufficiale per la

nostra città”, ha concluso il Primo
Cittadino. 103 crimini, 24 omicidi
e 102 feriti: questo il terribile reso-
conto dell’attività criminosa com-
piuta seminando terrore in tutta
l’Emilia-Romagna tra il 19 giugno
del 1987 e il 24 maggio del 1994.
Sette anni in cui la regione fu
messa a ferro e fuoco da parte di
questa banda che si muoveva a
bordo di una delle macchine più
vendute e utilizzate all’epoca, la
Uno Bianca della Fiat, per questo
più difficile da identificare. Il ven-
tunenne carabiniere era arrivato a
Bologna in giorno prima del con-
flitto armato e gli chiesero di cam-
biare il turno. Mentre era in un
giro di perlustrazione con due col-
leghi Otello Stefanini e Mauro
Mitilini, venne affrontato dai fra-
telli Savi che lo uccisero con diver-
si colpi di mitraglietta. Da allora
Andrea Moneta riposa nel cimite-
ro di Santa Marinella, nella cap-
pella di famiglia.

Cerimonia al cimitero di Santa Marinella
in onore del carabiniere Andrea Moneta,
ucciso dalla banda della “Uno Bianca”



Oggi ultimo appuntamento
“Se leggi tu, leggo anch’io”

Due settimane di sperimentazione
contro la resistenza degli utenti

Affidato al Generale Francesco Settanni l’incarico tecnico di “Direttore di Progetto”
Ex Cementificio e Torre Chiaruccia,
il sindaco Pietro Tidei: “Avanti tutta”
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Come noto, fra i vari obiettivi
programmatici che questa
Amministrazione ritiene stra-
tegici per conferire alla città di
Santa Marinella un solido svi-
luppo economico-culturale ed
un migliore riassetto urbani-
stico-ambientale, c’è la volontà
di procedere alla riqualifica-
zione dell’area dell’ “Ex
Cementificio Giuseppe
Cerrano” in stato di totale
abbandono, di proprietà del
Gruppo Salini-Impregilo-
Ghella, e di acquisire al patri-
monio comunale l’infrastrut-
tura denominata “Torre
Chiaruccia” appartenente
ancora al Demanio dello Stato-
Ramo Difesa. Affinchè tali

importanti obiettivi possano
essere raggiunti, la valorizza-
zione del compendio “ex
Cementificio” dovrà necessa-
riamente attuarsi attraverso
l’implementazione delle solu-
zioni progettuali, delle trattati-
ve con la proprietà e con gli
enti competenti, oltre natural-
mente la definizione del giu-
sto percorso tecnico-ammini-
strativo. Invece, per quanto
riguarda “Torre Chiaruccia”,
stante l’avvenuta sottoscrizio-
ne il 16 novembre 2022 del
Protocollo di Intesa fra
Ministero della Difesa,
Agenzia del Demanio e
Comune di Santa Marinella,
bisognerà portare a completa-

mento le successive azioni
volte a regolamentare e defini-
re le attività necessarie al tra-
sferimento dell’immobile dal
Demanio dello Stato al
Patrimonio comunale per poi
procedere nella realizzazione
del progetto della “Città della
Scienza ed Istituto
Marconiano”. Pertanto, abbia-
mo deciso di affidare al
Generale Francesco Settanni,
già Dirigente del Ministero
della Difesa, ora in quiescen-
za, l’incarico tecnico di
“Direttore di Progetto” per la
finalizzazione dei due citati
obiettivi, in virtù della vasta
esperienza professionale ven-
tennale, maturata proprio nel

settore della cessione, dismis-
sione, valorizzazione e riquali-
ficazione di immobili del
Demanio militare non più
necessari alle esigenze istitu-
zionali, nel contesto delle inte-
se intraprese con i Comuni ai
sensi dell’art. 307 del Codice
dell’Ordinamento Militare e
delle leggi sul federalismo
demaniale e culturale. Ciò,
anche nella consapevolezza
che per la serietà e competen-
za dimostrata dal Generale
Settanni durante il suo prece-
dente mandato di Consigliere
comunale, egli saprà sicura-
mente dare un valido contri-
buto per la futura crescita
della città di Santa Marinella. 

Si concluderà oggi pomerig-
gio alle ore 16:30, l’appunta-
mento “Se leggi tu, leggo
anch’io”, previsto nei locali
del Polo Museale del
Castello di Santa Severa. Il
progetto, rivolto ai bambini
di diverese età, è partito a
metà giugno scorso , coin-
volgendo tanti giovanissimi
lettori e le loro framiglie. Gli
incontri si sono svolti al
Parco Sffi, alla Biblioteca A.
Capotosti e al Museo del
Castello. “Siamo molto sod-
disfatti del successo che
questa iniziativa ha suscita-
to nella nostra città-ha affer-
mato l’asssessore alla cultu-
ra Gino Vinaccia- Ringrazio
la dott.essa Cristina Perini e
lo staff della biblioteca per
l’impegno e la cura che
hanno nel seguire e portare
avanti ogni progetto .
Ringrazio soprattutto la
“Fondazione Angelo e
Mafalda Molinari”e il

“Centro per il libro e la let-
tura” che hanno finanziato il
progetto”. Il programma
della Biblioteca proseguirà
con la presentazione del
libro “Vita senz’anima” di
G.Bomboi al Castello di S.
Severa, in occasione della
Giornta Mondiale dell’
Alzheimer. Sono state inve-

ce posticipate le presenta-
zioni dei libri “Il vino, il
verso, la stella di G
Muratgia e “atlante archeo-
logico illustrato dei monti
della Tolfa di G. Stracci, che
si svolgeranno in biblioteca
rispettivamente il 6 ottobre
alle 17:30 e il 12 ottobre alle
ore 10:00.

Saranno giornate di ascolto per i
vertici di Csp e di raccolta delle
segnalazioni, dei disagi e delle
possibili migliorie per l’introdu-
zione del nuovo piano dei tra-
sporti pubblici che, se da un lato
vede estremamente fiduciosa la
municipalizzata - convinta di
aver messo in strada una novità
positiva per i cittadini, in grado di
ridurre i tempi di percorrenza e
garantire spostamenti più agili -
dall’altro trova ancora la forte
resistenza degli utenti.
Soprattutto di chi, ormai da anni,
si è affidato al mezzo pubblico
per i propri spostamenti, ossia la
fascia più anziana della popola-
zione. Ma non solo.
Evidentemente qualche aggiusta-
mento va fatto ancora. Ma le due
settimane di sperimentazione
volute da Csp, con i viaggi gratui-
ti proprio per testare le nuove
linee, vanno nella direzione di
verificare la fattibilità del servizio,
andando a correggere se e dove
serve. «Un caos - tuona una

signora - Campo dell’Oro com-
pletamente scoperta e studenti
che non riescono ad arrivare alle 8
ai licei: ridateci la linea F o alme-
no fate fare alla nuova linea lo
stesso percorso che faceva la F».
«Via Don Milani completamente
dimenticata – fa eco un altro citta-
dino – almeno prima c’erano
alcune corse, una delle quali
avrebbe potuto portare mio figlio
a scuola alla Flavioni». «È vergo-

gnoso che in una cittadina di
60mila abitanti - hanno aggiunto -
si debbano prendere 2 o 3 auto-
bus per fare 3-4 km. Abito a via
Giacomo Matteotti e per andare
al lavoro a Campo dell’Oro devo
prendere due autobus quando la
F mi passava sotto casa o a viale
Baccelli: è assurdo». Insomma,
questi giorni servirannoa tarare il
servizio, rendendolo più efficien-
te possibile.

Acqua, rinviato al 27 settembre
il fuori servizio programmato
Acea Ato2 comunica che, in riferimento
alla precedente comunicazione relativa al
fuori servizio programmato previsto per
la giornata odierna, a causa delle avverse
condizioni atmosferiche gli interventi e
gli annessi servizi di stazionamento delle
autobotti sono rinviati al giorno mercole-
dì 27 settembre 2023. Come già annuncia-
to, al fine di consentire la realizzazione di
interventi di manutenzione straordinaria,
volti a migliorare l’efficienza del servizio,
sarà necessario effettuare una sospensio-
ne del flusso idrico in alcune zone del
Comune di Civitavecchia, il giorno
27/09/2023 dalle ore 07:00 alle ore 22:00.
Di conseguenza, si potrebbero verificare

mancanze d’acqua e/o abbassamenti di
pressione nelle seguenti strade/zone:
Zona Borgata Aurelia; Via Aurelia Nord e
Zona La Scaglia; Zona Pantano e

Sant’Agostino (Comune di Tarquinia ma
di competenza Acea); Zona Industriale
(Via Alfio Flores, Via Siligato, Via La
rosa); Zona Area Portuale; Zona Punton
dei Rocchi, Santa Lucia e Cimitero
Nuovo. Potranno essere interessate dalla
sospensione anche zone limitrofe alle cita-
te. Per limitare i disagi ai cittadini, è stato
predisposto un servizio di rifornimento
tramite autobotti che resteranno in stazio-
namento nei seguenti punti: Via
Gioacchino Rossini (Borgata Aurelia) e
Via Niccolò Paganini (Borgata Aurelia).
Per ogni informazione è possibile contat-
tare il numero verde 800.130.335 e visitare
il sito internet www.gruppo.acea.it.
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Dal sindaco di Bologna al governatore del Molise un coro di “no” alle decisioni del governo

Cpr migranti, la rivolta di Comuni e Regioni
Solo Fedriga (Friuli Venezia-Giulia) d’accordo: “I Centri di permanenza funzionano”
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Salirà da 6 a 18 mesi il tempo
massimo di trattenimento dei
migranti irregolari nei Cpr
(Centri di permanenza per i
rimpatri), come ha deciso il
governo nell’ultimo Consiglio
dei ministri. Col trascorrere
delle ore, tuttavia, si delinea-
no meglio le modalità con cui
Palazzo Chigi intende operare
per dare concretezza a un
provvedimento che punta a
superare la fase acuta dell’at-
tuale emergenza alleviando la
pressione su Lampedusa e in
attesa di definire (auspicabili)
linee d’azione comune con
l’Unione europea. In partico-
lare, la rete di questo tipo di
accoglienza sarà potenziata
dal Genio militare che realiz-
zerà nuove strutture su tutto il
territorio nazionale. Saranno
zone, ha assicurato il presi-
dente del Consiglio, Giorgia
Meloni, “a bassissima densità
abitativa e facilmente perime-
trabili e sorvegliabili” che non
creeranno disagio alla popola-
zione. Eppure nelle ultime 24

ore si sono moltiplicate le rea-
zioni preoccupate degli
amministratori locali, sindaci
e presidenti di Regione, che
non vorrebbero “problemi”
sui loro territori. Non si tratta
esclusivamente di esponenti
legati politicamente alle oppo-
sizioni, ma anche di sindaci e
governatori di centrodestra.
Se non sorprendono dunque
le reazioni dei sindaci dem di
Bologna (Matteo Lepore: “I
Cpr sono carceri”) e di
Modena o del presidente della
Toscana Eugenio Giani (“Non
darò l’ok a nessun Cpr”) come
pure del presidente emiliano-
romagnolo Bonaccini (“I gran-
di hub hanno fallito, serve
accoglienza diffusa), destano
interesse le preoccupazioni
degli amministratori di cen-
trodestra. Il governatore del
Veneto, Luca Zaia, ha scandi-
to, per esempio: “Non siamo
mai stati contattati da nessuno
per un nuovo Cpr né nessuno
me ne ha mai parlato.
Guardiamo con molta preoc-

cupazione ai numeri perché ci
confermano quello che era
l’allarme che avevo lanciato
quest’estate”. “Il problema è
che, dei circa 200mila arrivi,
solo il 10 per cento - per arro-
tondare - ha diritto allo status
di rifugiati. Almeno 150mila
dei 200mila sono migranti
senza titolo per chiedere
aiuto, sono migranti ‘econo-
mici’ diciamo così”, ha rimar-
cato Zaia. “In Molise, da quel-

lo che mi risulta, non abbiamo
una struttura idonea da adibi-
re a Cpr anche perché è indi-
spensabile, da quanto ho capi-
to la recinzione, quindi non si
può usare il primo albergo
dismesso. Per come la vedo io,
questa storia della recinzione
non mi entusiasma soprattut-
to in una prospettiva di acco-
gliere famiglie con bambini,
che magari possono venire a
vivere in pianta stabile nel

nostro territorio, coinvolto da
un fortissimo spopolamento.
Oggi siamo meno di 300mila
residenti molisani e l’ammini-
strazione si fa in forza dei
numeri. Io sarei dell’opinione
di costruire qualcosa di accet-
tabile anche in una diversa
prospettiva”, ha dichiarato
invece il presidente del Molise
Francesco Roberti. “La quota
migranti destinata al Molise -
ha affermato Roberti - è pari a
100 persone da accogliere per
18 mesi in un Cpr che però
bisognerebbe ricostruire ex
novo, e anche di questo parle-
rò a Roma con il ministro
dell’Interno, Matteo
Piantedosi”. Il prefetto di
Campobasso, secondo quanto
riferito da Roberti, starebbe
individuando un’area idonea
ma, ha continuato, “non so
quale sia ed è un argomento
di cui parlare bene”. “Il mini-
stro Piantedosi mi ha ribadito
ieri durante il nostro incontro
che il Cpr in Alto Adige servi-
rà solo per le esigenze locali e

non ci saranno trasferimenti
da altre regioni”, ha invece
specificato il governatore
Arno Kompatscher. Di diver-
so avviso il presidente della
Conferenza delle Regioni e
governatore del Friuli
Venezia Giulia, Massimiliano
Fedriga: “Il Cpr funziona
molto bene perché garantisce i
rimpatri e soprattutto perché
garantisce la sicurezza dei cit-
tadini dove è insediato l’im-
pianto. È un impianto control-
lato, dove chi è all’interno non
può uscire e quindi non è
impattante per il territorio. E
devo dire che nei Cpr non ci
sono persone che hanno perso
il lavoro o il permesso di sog-
giorno, ci sono tutti ospiti che
hanno precedenti penali”.
Secondo Fedriga, “quella con-
tro i Cpr è un’impostazione
ideologica”. Il presidente
della Regione Fvg si è detto
invece “contrario all’acco-
glienza diffusa, che è stata un
fallimento, perché non per-
mette il controllo”.

L’aumento dei tassi d’interesse
“era inevitabile. Ma quello che
adesso mi spaventa è il fatto che
si ricorra al solo aumento dei
tassi come strumento per com-
battere l’inflazione, che pure
resiste. Il rischio concreto che
corriamo è che, per combattere la
corsa dei prezzi, cadiamo nella
recessione e questo, come
Europa, non ce lo possiamo per-
mettere”. Lo ha detto il presiden-
te di Confindustria, Carlo
Bonomi, intervenendo ieri a
“Restart”, la trasmissione di
RaiTre. La concretezza del
rischio recessione, ha spiegato
Bonomi, si vede dall’andamento
degli investimenti privati, che

“sono crollati”. Per quanto
riguarda il Patto di stabilità,
invece, “immagino non avrà le
stesse regole di prima”, ha prose-
guito il presidente di
Confindustria. “Se, come Unione
europea, vogliamo essere leader
nelle transizioni” ambientale e
digitale, ha proseguito, “sono
d’accordo, ma gli investimenti
devono esser tolti dal computo
del deficit, altrimenti non si va
avanti”. Bonomi ha poi afferma-

to che i dati negativi su crescita e
prodotto interno lordo, “è triste
dirlo ma, come Confindustria, li
avevamo ampiamente anticipati.
La contrazione del commercio
internazionale si stava registran-
do e, siccome la nostra è un’eco-
nomia fortemente incentrata sul-
l’export, se il commercio interna-
zionale rallenta, noi ne risentia-
mo in maniera importante”.
“Stiamo assistendo a una riconfi-
gurazione della catena del valore
aggiunto, per cui dobbiamo
impegnarci molto nel sostegno
alle nostre imprese sulla transi-
zione verde e su quella digitale,
che vanno gestite, non subite”,
ha concluso Bonomi.

Il presidente Bonomi: “Se la stretta persiste rischiamo di finire in recessione”

Confindustria rilancia l’allerta-tassi

“Non siamo disponibili a nulla se parlia-
mo di parole al vento. Io sono abituato a
discutere di cosa si vuol fare”. Così il pre-
sidente dell’Emilia-Romagna, Stefano
Bonaccini, intervenuto ieri mattina a
Radio24, rispondendo a una domanda
sulla disponibilità della Regione da lui
governata ad ospitare un Centro di perma-
nenza e rimpatrio (Cpr) per i migranti così
come previsto dalle misure adottate da
Palazzo Chigi nell’ultimo Consiglio dei
ministri. “Questo è il governo che parla di
autonomia - ha attaccato Bonaccini - e che
sta invece centralizzando tutte le decisioni
a Roma, senza confronto con gli enti loca-
li”. Quelle sui Cpr, secondo il presidente

del Partito democratico, “al momento
sono parole al vento. Per me di Cpr non se
ne parla assolutamente”. Per il governato-
re, piuttosto, in tema di migranti “il gover-
no ha pienamente fallito la gestione degli
arrivi e la loro redistribuzione”, e anche
“molti sindaci di centrodestra stanno
dicendo che così non può funzionare. Ho
chiesto un incontro al ministro

dell’Interno, Matteo Piantedosi, ma sono
ancora senza risposta”. Bonaccini ha osser-
vato: “Se il governo decide di fare tutto a
Roma... parlano di autonomia e poi dall’al-
luvione ai migranti centralizzano tutte le
decisioni senza alcun confronto con le
Regioni e con gli enti locali, senza un piano
condiviso”. “Di questo modo di agire si
assumeranno la responsabilità ma, soprat-

tutto, continueranno a sbagliare”. Il presi-
dente della regione Emilia-Romagna ha
chiesto poi attenzione al governo su quat-
tro punti specifici: un tavolo operativo sui
migranti, accoglienza diffusa, equa riparti-
zione, stanziamento di fondi adeguati ai
comuni per l’accoglienza dei minori non
accompagnati che “sono tutti a carico degli
enti locali”.

Bonaccini: “Tutte le scelte dal centro 
Roma snobba gli enti locali e sbaglia”

Dogane e monopoli: Teresa Rosaria De Luca
nuovo Direttore Territoriale della Sicilia
“Un’altra una donna ai verti-
ci delle Strutture territoriali
dell’Agenzia delle dogane e
dei monopoli. Su proposta,
infatti, del Direttore, Cons.
Roberto Alesse, il Comitato

di gestione ha nominato
Teresa Rosaria De Luca,
attuale dirigente di seconda
fascia in Liguria, nuovo
Direttore territoriale della
Regione Sicilia. Si tratta di

una nomina importante,
soprattutto in considerazione
dell’emergenza immigrazio-
ne nell’Isola di Lampedusa,
che si colloca nel solco del
radicale cambiamento orga-

nizzativo avviato dal
Direttore Alesse. La dottores-
sa De Luca succede a Luigi

Liberatore, nominato, da
poco, Direttore centrale della
Direzione Accise”.
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La denuncia di Confcommercio: ticket accaparrati da sistemi automatici di rivendita

Entrare al Colosseo? Privilegio di pochi
“Impossibile comprare biglietti sul web”
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Un simbolo, un’immagine che
identifica Roma con l’Italia e,
ancor di più, Roma con il
mondo. E anche, come se non
bastasse, uno dei monumenti
in assoluto più visitati nel
Belpaese e non solo. Eppure
l’accesso al Colosseo, il monu-
mentale Anfiteatro Flavio,
sembra non essere affare per
tutti. Anzi, procurarsi un
biglietto d’ingresso pare più
che altro un’impresa per pochi
eletti o per pochissimi abili a
destreggiarsi nella rete.
Quanti? 11mila al giorno. Di
più non è possibile. E non c’en-
trano ragioni di sicurezza, di
conservazione dei luoghi, che
pure sarebbero argomenti vali-
di, visti gli episodi recenti di
vandalismo consumati, nel-
l’estate appena trascorsa, da
turisti stranieri poco avvezzi
alla storia, più esperti di “sto-
ries” da pubblicare on line e
dare in pasto ai social. C’è
invece, in merito ai biglietti,
una “situazione insostenibile”

e lo denuncia, ancora una
volta, la Fiavet-
Confcommercio che punta l’in-
dice contro la biglietteria del
Colosseo. Denuncia condivisa
sui social da Alessandro
Onorato, assessore al Turismo
del Comune di Roma. Onorato
ha fatto proprio e rilanciato in
una nota “il grido d’allarme”
lanciato a maggio scorso da
Fiavet-Confcommercio, affer-
mando che “da sette mesi, pur
riempiendo i formulari online
per l’acquisto della biglietteria,
non si riesce mai a concludere
la transazione, ci si trova quin-
di costretti a rivolgersi al
secondary ticketing”. Una
situazione definita dallo stesso
Onorato “inaccettabile”.
L’assessore ha sottolineato che
le imprese italiane, tour opera-
tor e agenzie di viaggi, non rie-
scono più a lavorare. Inoltre
tanti turisti tornano a casa
addirittura senza aver visto il
Colosseo, considerato anche
che i biglietti messi in vendita

al giorno sono 11mila, ancora
meno del 2019, l’ultimo anno
prima della pandemia da
Covid-19. Nei giorni scorsi -
ricorda la nota - anche
l’Antitrust è intervenuta con
un avviso di “avvio di procedi-
mento istruttorio per le prati-
che commerciali scorrette” nei
servizi di biglietteria del Parco
Archeologico del Colosseo
acquistati dalle piattaforme
online per poi essere rivenduti
a prezzi triplicati o quadrupli-
cati. Entro 20 giorni dall’avvio

dell’istruttoria, le parti coin-
volte dovrebbero replicare
ufficialmente alla richiesta di
chiarezza dell’Antitrust. Si evi-
denzia infatti che i biglietti
emessi dal rivenditore ufficia-
le, CoopCulture, tramite la
piattaforma online, si esauri-
scono “entro pochi minuti
dalla messa in rete”, poiché
sembra non siano stati adottati
strumenti per limitare l’acca-
parramento da parte di sistemi
automatici che usano i cosid-
detti Bot, citati anche da

Alessandro Onorato. Già a
maggio scorso Fiavet-
Confcommercio aveva denun-
ciato questa situazione ricor-
dando inoltre che
CoopCulture non è più il
gestore della biglietteria del
Parco Archeologico del
Colosseo da gennaio 2023,
almeno a quanto attestano i
media, perché nessun operato-
re turistico che lavora giornal-
mente con questo fornitore ha
ricevuto comunicazione in
merito all’assegnazione del
bando ad altro gestore.
Coopculture, operante per
conto del ministero della
Cultura, doveva lavorare in
proroga fino a luglio, mese in
cui era atteso l’avvicendamen-
to del nuovo gestore, ma sem-
bra che ci sia una proroga fino
a novembre, anche se non ci
sono comunicazioni ufficiali in
merito. “Uno dei monumenti
più importanti al mondo,
gestito in questo modo, mette
Roma e l’Italia in una cattivis-

sima luce nei confronti del
turismo e vanifica il grandissi-
mo lavoro di promozione
internazionale che imprese e
Istituzioni continuano a mette-
re in atto per attrarre visitatori
nel nostro Paese” afferma il
presidente di Fiavet, Giuseppe
Ciminnisi. “Il mondo turismo
organizzato italiano è escluso
dalla vendita dei biglietti per il
Parco Archeologico del
Colosseo - continua Ciminnisi
- attualmente è impossibile per
un’agenzia di viaggi o un tour
operator ottenere un codice
prenotazione”. Fiavet Lazio,
come il Comune di Roma, fino
a oggi non ha avuto risposta
dalla direzione del Parco
Archeologico del Colosseo: “I
sistemi di accaparramento
digitale - afferma Stefano
Corbari, presidente Fiavet
Lazio - agiscono in concorren-
za sleale ai danni di operatori
italiani più piccoli che rispetta-
no le regole, producendo red-
dito nel Paese, e non altrove”.

“Situazione disastrosa
creata da Franceschini
Al lavoro per rimediare”
“L’assessore al Turismo del Comune di Roma
Alessandro Onorato ha pensato bene di solle-
vare un polverone sulla vicenda dei biglietti
per accedere al Colosseo, inscenando una
polemica che ci dà la possibilità non solo di
raccontare cosa stia facendo il ministro della
Cultura Gennaro Sangiuliano per risolvere il
problema ma soprattutto di dire chi siano i
veri responsabili di questa situazione, ossia
l’ex ministro Franceschini e ovviamente il
Pd”. E’ secca la replica di Federico Rocca, con-
sigliere capitolino di Fratelli d’Italia e presi-
dente della Commissione Trasparenza, in
merito alle criticità segnalate sì dall’assessore,
ma anche dall’organizzazione di categoria di

Fiavet-Confcommercio: “Abbiamo ereditato
questo autentico disastro dalla gestione
Franceschini, tristemente nota per i tanti ricor-
si e vertenze con i quali ci stiamo ancora con-
frontando. Pertanto, informiamo l’assessore
Onorato che non solo stiamo riparando ai
danni fatti dal partito di cui fa parte ma che
arriveremo al biglietto nominativo così da evi-
tare qualsiasi situazione di bagarinaggio o
acquisto improprio da parte dei grandi grup-
pi”. Una risposta dura e senza sconti quella di
Rocca: “In soli 10 mesi è difficile riparare ai
disastri di 7 anni di Franceschini e company;
piuttosto Onorato, se è veramente preoccupa-
to dell’immagine della città agli occhi dei turi-

sti, si preoccupi di riportare il decoro per le
strade di Roma ormai invase di rifiuti, topi,
blatte, gabbiani e cornacchie, per non parlare
dei continui disservizi del trasporto pubblico

locale. È quanto mai paradossale lamentarsi
di un sistema di ticket messo in piedi dal suo
stesso partito e chiudere gli occhi davanti al
degrado nel quale versa la Capitale”.

Le stime di Federalberghi: +5% di presenze trainate soprattutto dagli stranieri

Capitale “sold out” anche a settembre
“Per il turismo a Roma il mese di settembre si
sta confermando come un periodo buono, con
un finale che possiamo prevedere addirittura
ottimo. La stima di previsione è di un incre-
mento del 5 per cento circa delle presenze
rispetto a settembre dell’anno scorso”. Sono le
valutazioni di Giuseppe Roscioli, presidente di
Federalberghi Roma, che di recente aveva sot-
tolineato come eventi e concerti nel cartellone
stagionale della Capitale “generino ricchezza
sia alla micro e macro imprenditoria cittadina,
oltre che alle casse comunali”. “Questa crescita
a settembre – aggiunge Roscioli – sarà possibi-
le grazie anche alla Ryder Cup 2023″, che si
giocherà per la prima volta in Italia dal 25 set-
tembre al 1° ottobre, presso il Marco Simone
Golf & Country Club, alle porte della Capitale.

Il presidente di Federalberghi Roma osserva
che l’incremento di turisti nella capitale calco-
lato dagli operatori riguarda soprattutto gli
stranieri e “vedrà protagonisti gli americani”.
In molti dagli Usa sceglieranno dunque la
Città Eterna come meta per “vacanze romane”

d’inizio autunno. Per Roscioli, guardando al
mese che sta volgendo al termine, il bilancio di
agosto si può sintetizzare così: “Bene, ma non
benissimo”.Il presidente di Federalberghi
Roma spiega che si sono visti “meno italiani
dello scorso anno”. A spiegare il calo a Roma,
che per Federalberghi si aggira sul 3 per cento
rispetto al pre-Covid, ci sono vari fattori: la
diminuzione della spesa a causa dei rincari
delle rate del mutuo e dei costi dell’energia,
che hanno reso salate le bollette, i prezzi dei
biglietti aerei. Tutti elementi che hanno inciso
sulle tasche degli italiani. “E – aggiunge
Roscioli – molti non sono andati in vacanza o
ci sono andati ma per meno giorni”. Un calo
che peraltro è apparso generale nel Belpaese
già ad agosto.



Obiettivo: eliminare le “mele
marce” dal corpo di polizia
che, un tempo, era il fiore
all’occhiello del Regno Unito.

Non da oggi, infatti, la storica
Scotland Yard (sede del
Metropolitan Police Service
della regione di Londra) è

finita al centro di una serie di
gravi scandali tanto da obbli-
gare i vertici a lanciare un’im-
portante operazione di “puli-
zia”. “Ci vorrà un anno, forse
due anni o anche di più per
eliminare i poliziotti corrot-
ti”, ha fatto sapere Stuart
Cundy, vice commissario
aggiunto della polizia britan-
nica, palesando “provvedi-
menti disciplinari” o “allon-
tanamenti” per centinaia di
poliziotti, verosimilmente

più di un migliaio. La
Metropolitan Police (Met), la
forza di polizia londinese,
conta 34mila agenti ma da
oltre un anno sta facendo i
conti con una devastante crisi
interna e con un drastico calo
di popolarità sulla scia di un
rapporto, voluto dalla
Camera dei Lord, secondo cui
il corpo scelto del Regno
Unito negli anni si sarebbe
macchiato di condotte “istitu-
zionalmente razziste, sessiste

e omofobe”. Tra gli scandali
che hanno travolto Scotland
Yard, quello scoppiato a feb-
braio, con la condanna all’er-
gastolo dell’agente David
Carrick per decine di stupri e
aggressioni sessuali ai danni
di dodici donne. Uno stupra-
tore seriale che restò a piede
libero per anni. Anche nel
2021 la polizia londinese si
macchiò di uno stupro con
omicidio di una donna, sem-
pre commesso da un agente.

Nell’ultimo anno sono stati
sospesi ben 201 agenti di poli-
zia mentre circa 860 sono stati
riassegnati, ha annunciato il
Met. Ma questi sarebbero, a
detta della Polizia, “solo” i
“casi di alto profilo”, i più
eclatanti, perché a seguito del
rapporto, reso noto l’anno
scorso e seguito da numerose
indagini interne, sono state
formulate altre condanne per
comportamenti decisamente
inappropriati. “Se si somma-
no queste due cifre (ufficiali) -
ha chiarito Stuart Cudy - si
arriva a oltre mille agenti di
polizia (colpiti da provvedi-
menti) che è quasi la dimen-
sione di una piccola forza di
polizia in altre parti del
Paese, un numero significati-
vo”.
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La situazione dei diritti umani
in Russia è peggiorata dopo l’in-
vasione dell’Ucraina da parte di
Mosca. A dichiararlo è Mariana
Katzarova, relatrice speciale
delle Nazioni Unite sulla situa-
zione dei diritti nel Paese,
denunciando il “persistente uso
della tortura” e della violenza
sessuale come metodi repressivi
da parte del potere politico che
sta stringendo in una morsa il
Paese. Secondo il rapporto uffi-
ciale dell’Onu, Mosca ha avvia-
to una sistematica repressione
delle voci critiche da quando ha
dato il via all’operazione bellica,
nel febbraio del 2022. Il dram-
matico degrado è arrivato dopo
che “la situazione era già in
costante declino negli ultimi
due decenni”, si legge nel docu-
mento. Katzarova ha spiegato
come le autorità russe abbiano
“fortemente limitato le libertà di
associazione, di riunione pacifi-
ca e di espressione” e abbianl
altresì minato l’indipendenza
del sistema giudiziario e le
garanzie di un processo equo.
Oltre a ciò, ha avvertito che “le
sanzioni amministrative sono

state applicate arbitrariamente
contro i dissidenti e la forza è
stata usata contro i manifestanti
pacifici”. E non solo. Ad aumen-
tare sono anche ”la durezza
delle recenti sentenze penali” e
”il numero di persone condan-
nate per accuse politiche”.
Katzarova ha dichiarato di non
aver avuto libero accesso in
Russia e ha aggiunto che Mosca
ha cercato di “ostacolare” il suo

lavoro in tutti i modi. Le sue
conclusioni pertanto si basano
dichiaratamente su consultazio-
ni con più di 60 gruppi e singo-
le personalità di nazionalità
russa e di organismi e associa-
zioni internazionali che operano
nel campo dei diritti. I colloqui
sono avvenuti di persona, via
telefono o attraverso piattafor-
me online, e attraverso quasi
100 contributi scritti. L’esperta

dell’Onu presenterà il suo rap-
porto al Consiglio per i diritti
umani nel corso della settimana
spiegando di essere riuscita a
documentare come le recenti
restrizioni legislative siano state
utilizzate per “imbavagliare la
società civile”. “L’applicazione
spesso violenta di queste leggi e
di questi regolamenti ha portato
a una sistematica repressione
delle organizzazioni della socie-

tà civile”, ha scritto. Ma tale
atteggiamento ha determinato
anche “arresti arbitrari di
massa, detenzioni e molestie-
violenze nei confronti di difen-
sori dei diritti umani, attivisti
pacifici contro la guerra, giorna-
listi, personalità della cultura,
minoranze e chiunque si espri-
ma contro la guerra”. L’autrice
ha esortato la Russia ad abroga-
re gli articoli problematici del
suo Codice penale e a “rilasciare
immediatamente le persone
detenute in base a tali disposi-
zioni, annullare le loro condan-
ne e cancellare la loro fedina
penale”. Katzarova, nel suo
lavoro, ha chiesto il rilascio di
tutti gli attivisti dell’opposizio-
ne politica detenuti arbitraria-
mente, tra cui il leader dell’op-
posizione Alexey Navalny e i
dissidenti Vladimir Kara-Murza
e Ilya Yashin. Nel rapporto si
afferma che le donne, in partico-
lare i difensori dei diritti, gli
attivisti e i giornalisti, hanno
“subito specifiche violenze di
genere, umiliazioni e intimida-
zioni”. Si rimarca, in più, che “il
persistente ricorso alla tortura e

ai maltrattamenti, compresa la
violenza sessuale e di genere,
mette a rischio la vita delle per-
sone detenute”. Katzarova ha
affermato che “l’ambiente di
impunità, l’imprevedibilità
delle modifiche alla legge, oltre
alla loro ambiguità”, hanno
costretto molti russi all’esilio.
Per questo, ha chiesto “un’inda-
gine efficace, imparziale e indi-
pendente su tutti i casi di uso
della forza, detenzione arbitra-
ria e altre forme di pressione”.
La Russia dovrebbe anche
“garantire indagini rapide, tra-
sparenti ed efficaci... su tutte le
accuse di tortura e maltratta-
menti in custodia”, ha detto,
chiedendo che tutti i responsa-
bili siano chiamati a risponder-
ne. Il mandato di Katzarova sca-
drà il mese prossimo, a meno
che il Consiglio per i diritti
umani delle Nazioni Unite non
voti per estenderlo, cosa a cui
Mosca si oppone con veemenza.
Il ministero degli Esteri russo ha
definito gli sforzi per estendere
il suo mandato “illegittimi”,
”politicizzati” ed “estremamen-
te conflittuali”.

Terribile rapporto all’Onu sulla situazione nel Paese dopo l’invasione dell’Ucraina

Torture e abusi: la Russia dei diritti negati
La relatrice Katzarova: “Impedito l’accesso a Mosca. Documentate gravi illegalità”

Scotland Yard finisce nella bufera
Oltre mille poliziotti allontanati
per condotte omofobe e razziste

Il governo del Giappone ha aperto
una linea telefonica dedicata e riser-
vata ai ragazzi e agli uomini vittime
di violenze e abusi sessuali che
hanno bisogno di raccontare e di
chiedere aiuto. Il numero a loro
riservato entrerà in servizio da
domani e sarà operativo, in via spe-
rimentale, per tre mesi, mettendo a
disposizione la possibilità di consul-
tazioni con professionisti e collegan-
do gli utenti con centri locali specia-
lizzati o addirittura con la polizia.
“Ci auguriamo che le vittime si sen-
tano al sicuro e che possano consul-

tare gli specialisti senza esitazione”,
ha detto ai giornalisti Ayuko Kato,
nuovo ministro responsabile delle
Politiche per l’infanzia. In Giappone
è già in servizio un numero verde
per le vittime di abusi sessuali sia
maschi che femmine ma, secondo
esponenti di governo, sono arrivate
proteste e segnalazioni sul fatto che
alcuni uomini potrebbero essere
riluttanti a utilizzare il servizio. La
nuova iniziativa governativa è stata
dunque varata sulla scia dello scan-
dalo di aggressioni che nelle ultime
settimane ha coinvolto la più grande

agenzia di boy band del Giappone.
Ad inizio settembre la presidente
dell’agenzia Johnny & Associates di
Tokyo ha riconosciuto che il suo
predecessore, Johnny Kitagawa,
aveva commesso per decenni abusi
sessuali su giovani reclute della
scena musicale nazionale. Johnny
Kitagawa, scomparso nel 2019
all’età di 87 anni, ha fondato nel
1962 l’agenzia che da decenni regna
sull’industria dell’intrattenimento
giapponese e ha lanciato famosi
gruppi “idol” come Smap, Arashi e
Tokyo. I media locali avevano già

sollevato accuse di abuso e sfrutta-
mento sessuale di minori nei suoi
confronti mentre era in vita. Ma a
Kitagawa era stato concesso il risar-
cimento dei danni per diffamazione
in seguito alla pubblicazione di que-
sti articoli, anche se la decisione è

stata parzialmente annullata in
appello. La polemica su Johnny
Kitagawa è riemersa dopo la messa
in onda, all’inizio del 2023, di un
documentario della Bbc con le accu-
se a volto scoperto di una delle sue
presunte vittime.

Violenze sessuali, ma sugli uomini?
in Giappone nasce il telefono amico



In autunno, più che in altri
periodi dell’anno, la pelle ha
bisogno di coccole speciali.
Secondo una serie di ricerche
condotte sulle principali testa-
te internazionali da Espresso
Communication per Guna con
il diminuire dell’intensità del
sole, la pelle diventa più sotti-
le e, a causa di agenti esterni
come il freddo e l’umidità, ha
una maggiore tendenza alla
secchezza. È quanto emerge
dai dati forniti da Every Day
Health e dal dermatologo e professore universitario texano
Stanley Hollmig. La British Skin Foundation, inoltre, conta
come 7 persone su 10 (70%) si sottopongano a controlli e cure
per mantenere la propria pelle sana, soprattutto, in occasione
dell’autunno. E in Italia? Negli ultimi 10 anni sono aumentate
del 40% le richieste ai dermatologi per una pelle più giovane e
sana. Forse non tutti lo sanno, ma la pelle è l’organo umano di
più ampie dimensioni: copre un’area di circa due metri quadri e
può pesare fino a 10 kg. Pur essendo la più evidente interfaccia
dell’organismo con il mondo che ci circonda, il suo benessere
non dipende solo da una corretta skincare esterna.
L’invecchiamento cutaneo, ad esempio, vale a dire l’inevitabile
decadimento strutturale e funzionale dei tessuti è causato prin-
cipalmente da fattori ambientali esogeni, fattori biologici e stile
di vita. Fattori da considerare sempre, ma in particolare con il
passaggio alla stagione autunnale. “Beauty from within: l’ap-
proccio combinato, dall’interno e direttamente sulla pelle, è la
strategia vincente per il benessere e la bellezza della pelle stessa
- afferma Sonia Ciampa, medico chirurgo, esperta in Medicina
Estetica - Una corretta skincare topica non basta: prestare atten-
zione al proprio stile di vita e all’ambiente che ci circonda è
altrettanto fondamentale”. Arrivati a questo punto una doman-
da sorge spontanea: è possibile limitare gli effetti della nuova
stagione, regalando così sollievo e benessere ai singoli cittadini?
La risposta è sì e, oltre agli spunti forniti dalla Dott.ssa Ciampa,
emerge l’opinione degli esperti di Guna, realtà di spicco nel
campo dei farmaci low dose, che grazie alla tecnologia degli eso-
somi ha sviluppato la linea Dermoguna, la quale comprende sia
degli integratori utili ad alimentare il benessere della pelle sia
una crema specifica per un trattamento cosmetico ad azione
tonificante che ridona luce alla pelle e ne mantiene la naturale
elasticità. Una routine quotidiana che si prende cura della pelle
dentro e fuori è dunque indispensabile. Ecco quindi i 5 consigli
imprescindibili da seguire per prendersi cura della propria pelle
in vista della nuova stagione secondo gli esperti del settore: Una
sana alimentazione fatta di pasti equilibrati e variati; Una corret-
ta idratazione, da non sottovalutare anche in occasione dei mesi
più freddi dell’anno; Trattamenti mirati ed efficaci, utilizzando
solo ed esclusivamente prodotti di qualità come creme ed inte-
gratori; Affidarsi alla valutazione da parte dello specialista der-
matologo, soprattutto in seguito alla fotoesposizione estiva; Una
volta alla settimana risulta importante effettuare un’esfoliazione
delicata della propria pelle al fine di stimolare il rinnovamento
cutaneo e donare turgore e luminosità alla cute.

In autunno prurito, acne
e secchezza colpiscono
sette persone su dieci
solo nel Regno Unito:
dagli esperti le soluzioni
di skin care più efficaci

Bambini Migranti soli. “Affido familiare
contro emarginazione e delinquenza”.
L’attivista Claudia Conte lancia l’appel-
lo. Secondo i dati del Viminale, nel 2023
sono sbarcati in Italia 11.630 minori stra-
nieri non accompagnati, che si aggiungo-
no ai 4.332 provenienti dall’Ucraina.
(dati al 4 settembre 2023). Sempre nel
rispetto del principio del superiore inte-
resse del minore sancito dalla
Convenzione ONU sui diritti dell’infan-
zia e dell’adolescenza, il mio pensiero
oggi va ai tanti bambini e adolescenti, di
ogni provenienza, che arrivano soli nel
nostro Paese. Occupandomi da anni di
diritti dei minori, insisto tantissimo sul
fatto che a loro vada assicurata non solo
sicurezza e protezione, ma anche inte-
grazione. Per favorire una piena integra-
zione dei bambini stranieri soli, è impor-
tante inserirli anche all’interno di percor-
si di affido familiare. Il sistema d’acco-
glienza nazionale è ben strutturato ma
saturo. Siamo in attesa dell’adozione di
nuove misure da parte del Comitato
interministeriale per la sicurezza, dell’al-
lestimento di ulteriori strutture di acco-
glienza per i minori soli e di un’assun-
zione di responsabilità da parte
dell’Unione Europea. Sicuramente il
governo sta fronteggiando con grande
impegno e senso di responsabilità
l’emergenza, individuando come priori-
tà assoluta la lotta ai trafficanti di esseri
umani. Va bloccata l’immigrazione irre-
golare che foraggia le reti criminali,
organizzate a livello transnazionale e
ramificate nei Paesi di origine e in quelli
di arrivo, che spesso finanziano anche il
terrorismo internazionale. Questo pro-
cesso richiede tempo e sforzo congiunto,
invece l’accoglienza dei bambini migran-
ti deve avvenire nell’immediato. Per
questo sono convinta che le famiglie pos-
sano dare un prezioso contributo.
L’affido familiare è un atto di straordina-
ria generosità. Con un tasso demografico
bassissimo, i bambini rappresentano
un’immensa risorsa per il nostro Paese.
Le famiglie possono aiutarli ad integrar-
si, insegnando la lingua e i valori, tra-
smettendo la nostra cultura, l’educazio-
ne. Se lasciati soli è molto alto il rischio

dell’emarginazione sociale e che diventi-
no preda della criminalità. Negli ultimi
anni vi è stato un aumento delle proble-
matiche di disagio mentale, uso di alcoli-
ci e stupefacenti, con una crescita di

denunce e reati. Occorre rilanciare con
forza l’affido perché le famiglie che lo
fanno sono ancora troppo poche. C’è
poca informazione a riguardo e molta
burocrazia.

Claudia Conte, attivista per i diritti umani e giornalista, ha raccolto le testimonianze
di migranti sbarcati e professionisti impegnati a fronteggiare l’emergenza. L’appello

“Bambini migranti soli, affido familiare
contro emarginazione e delinquenza”
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Il pensiero va alla prossima gara del
Città di Cerveteri, la trasferta sul
campo del Duepigreco, club esperto
del campionato di Promozione. I tifosi
domenica si aspettavano una vittoria,
che è mancata dopo una prova tra luci
e ombre. Per una squadra che punta in
alto, è normale che l’inizio possa esse-
re offuscato da qualche nube, dal
momento che la squadra non è entrata
nel massimo della condizione. Gli
auspici sono buoni, ma servono ancora
tante gare per capire le vere velleità
della formazione etrusca. “Abbiamo
fatto una buona gara, non posso rim-

proverare nulla ai miei - ha riferito
Superchi - noi dobbiamo lavorare, le
prime gare servono per assestarsi, ci
devono fornire le giuste indicazioni
per comporci sia nella qualità che nella
testa. E credo che i primi segnali siano
buoni, nonostante qualche imperfezio-
ne che può starci. La parola d’ordine è
allenarci, i frutti li raccoglieremo pre-
sto”. Superchi ha un ringraziamento ai
tifosi. ”Ci sono stati vicino, ne ho visti
tanti sulla tribuna. Non vogliamo
deluderli, spero che anche loro com-
prendano che non si può avere tutto e
subito”. 

Vincenzo Ceripa, ex tecnico del Cerveteri
premiato dal Comune di Perdasdefogu
“Venni per la prima volta a Perdas nel 1967, con il mio amico Piero Carta
e nel 1969 giocai un torneo di calcio con la squadra locale... fu un vero trionfo”
Nei giorni scorsi il mister
Vincenzo Ceripa, ex allenato-
re del Cerveteri promosso in
Serie C negli anni novanta,
durante la cerimonia “Sa
Strangia 2023”, ha ricevuto
un importante attestato di
amicizia da parte del
Comune di Perdasdefogu, in
Sardegna. Invitato a parteci-
pare alla tradizionale cerimo-
nia che prende a simbolo le
parole di Don Giovanni
Corona dette il 12 settembre
1722 “ Dognia strangiu est
unu cumpangiu”, la cerimo-
nia annuale, che premia colo-
ro i quali che con il loro lavo-
ro rendono meno difficoltosa
la vita dei malati e degli
anziani , ha inserito tra i pre-
miati dal Sindaco Bruno
Chillotti e l’assessore
Salvatore Mura chi si distin-
gue per amore e amicizia
verso la cittadina sarda.
Commosso, Vincenzo Ceripa
ha ringraziato e precisato:
“Venni per la prima volta a
Perdas nel 1967, con il mio

amico Piero Carta e nel 1969
giocai un torneo di calcio con
la squadra locale, nel quale
parteciparono tanti paesi
limitrofi. Vincemmo il torneo
e al ritorno a Perdas fu un
vero trionfo, festeggiati in un

modo indimenticabile.
Torneo ricordato in un libro,
scritto da Marcello Guerriero
, con l’introduzione di
Salvatore Mura, che bambino
di 11 anni , era presente tra il
pubblico di quella partita.

Sono due anni che ritorno in
questa bellissima cittadina,
con mia moglie, la quale
venne anche lei nel 1972 e
provo tanta felicità. Nella
mia vita ho giocato a calcio
per 15 anni e altri 30 mi

hanno visto allenatore di
serie C e D , guidando tante
volte le mie squadre nell’iso-
la ed ogni volta i ricordi di
quei giorni riaffioravano
nella mia mente. Avere
incontrato di nuovo Piero,

Felice, Bruno, Pietro Efisio,
Gianni, Walter, Manfredi,
Giampiero, è stata una gran-
de gioia. Un ringraziamento
dal profondo del cuore a
Salvatore Mura per avermi
riportato a Perdas”.

Città di Cerveteri, mister Superchi suona la carica
“Grazie ai tantissimi tifosi accorsi allo stadio Galli”
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Esordio con due big
della serie C

per Andrea Ancora:
oggi dirigerà

Benevento-Taranto

Sarà l’arbitro di
Ladispoli, Andrea
Ancora, della sezione
di Roma 1 a dirigere il match
tra Benevento e Taranto, in
programma giovedì alle ore
18:30. Il fischietto capitolino
non ha mai diretto la forma-
zione giallorossa, se non in
qualche sporadica occasione
con le formazioni giovanili. Si
tratta di un quarto anno in

Lega Pro, categoria nella
quale ha arbitrato 37 incon-
tri, caratterizzati da 16 suc-
cessi interni, 12 pareggi e 9
exploit esterni. Al Vigorito
sarà coadiuvato dagli assi-
stenti Palla di Catania e Linari
di Firenzi. Il quarto uomo
sarà Gavini di Aprilia.

in Breve

Gli auguri della Sindaca di Cerveteri
Elena Gubetti per tre piccoli campioni del
ciclismo cittadino: “Una ragazza e tre
ragazzi in partenza per una bellissima
avventura sportiva, questi piccoli cam-
pioni andranno a rappresentare il Lazio
nella disciplina ciclismo nel TROFEO
CONI della Basilicata Costa Jonica”. “Un
grazie a Cristiano d’Annunzio - aggiunge
- per avermi invitato ad un saluto ai
ragazzi in partenza”. “Cerveteri è con voi
e tutti i vostri compagni della ASD
Tirreno Bike fanno il tifo. Pedalate ragaz-
zi, pedalate, che i risultati arrivano”, con-
clude Gubetti.

Appartengono alla ASD Tirreno Bike di Cerveteri e sono una ragazza e tre ragazzi
Ciclismo, in quattro per rappresentare il Lazio al Trofeo Coni 
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“Someone Somewhere (In
Summertime) Live From
Paisley Abbey’’ è il primo
estratto da “New Gold Dream -
Live From Paisley Abbey”, l’al-
bum live dei Simple Minds che
verrà pubblicato il prossimo
venerdì 27 ottobre. Un disco
che testimonia perché i Simple
Minds, dopo 45 anni, siano
ancora una band venerata, e
perché “New Gold Dream” sia
stato un album rivoluzionario e
così amato dalla critica. “New
Gold Dream”, pubblicato nel
settembre del 1982, è stato il 5°
album in carriera della band
che, con i suoi nove brani, ha
dato il via al crossover dei
Simple Minds e che li ha resi
una delle band di maggior suc-
cesso degli anni ‘80, raggiun-
gendo il numero 3 nella classifi-
ca degli album più venduti del

Regno Unito. Lavorando con
Peter Walsh, la band è stata in
grado di realizzare il suono pop
sofisticato e accessibile a cui
aspiravano, pur continuando la
loro ricerca e sperimentazione.
Questo risultato si è riflesso in
tre singoli incredibili e di suc-
cesso come “Promised You A
Miracle”, “Glittering Prize” e
“Someone, Somewhere (In
Summertime)”, che Bono degli
U2, durante un’ospitata in un
famoso programma radiofoni-
co della BBC , selezionò come
uno dei dischi che si porterebbe
su un’isola deserta, rendendo
omaggio alla band. Il disco
completamente nato dalle
menti dei due co-fondatori Jim
Kerr voce e Charlie Burchill chi-
tarre e unici a capo dei Simple
Minds fino ad oggi, è la testimo-
nianza della live performance

dei Simple Minds del loro disco
iconico registrato nel 1982,
avvenuta vicino a Glasgow, la
città da cui provengono, in un
set mozzafiato ovvero un’abba-
zia del dodicesimo secolo
Paisley Abbey. ‘‘New Gold
Dream - Live from Paisley
Abbey’’ sarà disponibile nei for-

mati download digitale, CD e
vinile (gatefold sleeve) marmo-
rizzato rosso trasparente in edi-
zione limitata. Intanto i Simple
Minds hanno annunciato il loro
nuovo “Global Tour” che ini-
zierà a fine gennaio del 2024 in
Nuova Zelanda per attraversa-
re gli Usa e l’Europa fino ad

aprile. In Italia suoneranno
un’unica data al Mediolanum
Forum di Milano il 20 aprile. Il
tour è anche l’occasione per
sentire alcuni brani dal vivo del

loro 18esimo e ultimo lavoro
pubblicato ad ottobre dello
scorso anno dal titolo
“Direction of the Heart”. 

D.A.

Il live omaggia uno dei lavori più venduto e di maggior successo degli anni ‘80
A fine ottobre esce “New Gold Dream
Live From Paisley Abbey” dei Simple Minds
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Ieg, la creatività alimenta la solidarietà 
nella decima edizione di Abilmente Roma
Inizia domani Abilmente Roma, la festa per la community
dei creativi del Centro e Sud Italia firmata IEG - Italian
Exhibition Group. Fino a domenica 24 settembre, il Salone
delle Idee Creative apre le porte della Fiera di Roma alla
community di appassionati del Do It Yourself con una deci-
ma edizione all’insegna della solidarietà.

IL FILO CHE UNISCE ARTE E SOLIDARIETÀ
Tra gli oltre 160 brand espositori, più di 40 creative e centina-
ia di corsi e laboratori esperienziali, Abilmente Roma - che
promuove da sempre progetti di sensibilizzazione sociale -
propone l’installazione “Artyellowoman”, a cura di
Picknitartcafe aps Trieste con l’associazione Endometriosi
FVG: un giardino verticale con un migliaio di rose gialle
all’uncinetto, nato dal lavoro di donne per sostenere altre
donne per porre l’attenzione alla lotta all’endometriosi. In
fiera anche le associazioni Cuore di Maglia, che dona coper-
te e vestitini a maglia ai reparti di terapia intensiva neonata-
le, e Gomitolorosa Onlus, che trasforma la lana in esubero in
gomitoli utilizzati nella lanaterapia in trenta ospedali italiani,
soprattutto nei reparti oncologici. «Le nostre storiche volon-

tarie – spiega Ivana Apolloni, presidente Gomitolorosa -,
vere esperte di knit&crochet, accoglieranno chi ci verrà a tro-
vare per offrire ogni giorno laboratori gratuiti di uncinetto».

UNGARETTI E JEFF KOONS,
GLI OMAGGI ARTISTICI DI ABILMENTE
In fiera anche due mostre d’arte tessile, ognuna delle quali
dedicata a un artista. “Anche il cielo stellato finirà”, a cura di
Qui.Ar.Te, è un progetto nato nel 2021 grazie alla collabora-
zione di 18 artiste italiane appassionate di patchwork che
hanno tessuto 23 quilts, ognuno ispirato a una poesia di
Giuseppe Ungaretti. Spettacolare poi l’opera collettiva del-
l’associazione Sul Filo dell’Arte dedicata a Jeff Koons, artista
statunitense dello stile Neo-Pop noto per le sue sculture dal
gusto kitsch: i suoi iconici cagnolini-baloon sono stati ripro-
dotti all’uncinetto con la tecnica dell’amigurumi. 

QUATTRO GIORNI DI CORSI,
LABORATORI ED ESPERIENZE CREATIVE
In fiera la Via delle Idee, l’area dedicata alle ispirazioni crea-
tive, tante idee regalo e una ricca offerta di strumenti e mate-

riali per dare forma alla fantasia, insieme a progetti artistici e
iniziative benefiche. Per il pubblico di Abilmente è in pro-
gramma un ricco calendario di corsi, dal crochet al pat-
chwork, dal feltro ai bijoux, ma anche lezioni di quilling e ori-
gami e workshop di lettering e calligrafia. In fiera anche
l’area speciale Cake&Dream, che insegnerà a chi ama cimen-
tarsi in cucina a realizzare meringhe artistiche e cupcake,
pizza e macaron, frolla e crema pasticcera, biscotti decorati e
pasta di zucchero. Divertimento per i più piccoli assicurato
con le letture animate della Libreria Centostorie, le improvvi-
sazioni teatrali e le lezioni di pittura a cura di Strade Diffuse.
Il calendario aggiornato dei corsi è disponibile sul sito
www.abilmente.org/it/roma/corsi.

E’uscito in questi giorni in radio e in
digitale “Nessuna Emozione” il
nuovo brano del poliedrico rapper
milanese FRE con il trapper di
Cesena Young Signorino. Il singolo
prodotto dallo stesso FRE, è un
brano che parla di amore e dolore,
un richiamo costante al desiderio di
ricevere affetto e colmare i vuoti
interiori, la ricerca di tale sentimen-
to può portare a una crescita perso-
nale, anche se attraverso momenti
difficili. Nel brano, l’intervento di
Young Signorino aggiunge un ulte-
riore strato di spessore alle liriche.

Egli descrive la sua lotta personale
con l’emozionalità e la necessità di
trovare un sollievo seppur tempora-
neo. FRE, all’anagrafe Francis
Adesanya, è un rapper italiano di
origine nigeriana. Nato a Chieti ma
cresciuto a Milano, Francis ha ini-
ziato a cantare ufficialmente nel
2005, quando ha iniziato a collabo-
rare con diverse realtà del panora-
ma hip hop Italiano come Vacca, Dj
Fede, Ronnie Jones e Tormento, sti-
molando la voglia di maturare arti-
sticamente e tecnicamente. Nel 2020
ha partecipato con Shade ad una

puntata di MTV e lo stesso anno ha
pubblicato il suo primo album da
solista “Gomorrista”, superando il

milione di stream su Spotify. Di
seguito ha pubblicato “Sott’acqua”,
brano che è un chiaro riferimento
alla pandemia ed alla difficile situa-
zione socioeconomica, esortando a
non smettere di sognare ed a non
darsi mai per vinti. Anche in questo
caso il brano ha superato ampia-
mente il milione di visualizzazioni
su YouTube. Sono seguiti poi i sin-
goli “Un’estate da bere” feat. Ivan
Granatino e Xonous , “Farsi Male”
con Caneda, “Nevica” e “Blu” feat.
Annalisa Minetti. “Con “Nessuna
Emozione” - ha dichiarato FRE - ho
voluto dire che talvolta è necessario
toccare il fondo per ritrovare l’ener-
gia e la passione per fare cose stra-
ordinarie. In realtà, spesso provo
più emozioni in una giornata di
pioggia che in un sereno giorno di
sole”.

“Nessuna Emozione” è il nuovo singolo
di FRE, in questi giorni in radio e digitale
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Venerdì 22 settembre (apertura
porte ore 21 e inizio concerto ore
22,30) il musicista dominicano
“Lirico en la Casa” si esibirà live a
Roma sul palco della 28^ Edizione
di “Fiesta! Roma Latin Festival
2023”, in scena nel Parco Rosati
all’EUR, in Via delle Tre Fontane 24,
punto di incontro, dallo scorso 20
maggio, degli appassionati romani e
non solo di musica Reggae e
Reggaeton, Salsa, Mambo, Cha Cha
Cha, Timba, Bachata, Rumba,

Merengue, Pop e Hip Hop con il loro
miti: I los 4, Gente de Zona, Yomily
el Dany, Maluma (pseudonimo di
Juan Luis Londono Arias), Noyzi,
Atomic Otro, Grupo Extra, Lenier,
Los Van Van, Divan, Charanda
Habanera, Noriel che hanno entusia-
smato i loro fan promuovendo la
cultura delle diversità attraverso la
contaminazione dei diversi linguag-
gi musicali ed espressivi e favoren-
do  l’incontro tra le diverse culture
ed etnie. 

“Il mio nome d’arte Lirico en la
Casa, spiega l’artista Alvin Yoel
Abreu, deriva dal testo delle canzoni
che interpreto (“Subete”,
“Muevelo”, “El Motorcito”,
“Abreme la puerta”, “Ponmelo”
“Marianela”) nelle quali predomina-
no i sentimenti e le emozioni”.
Salito alla ribalta sulla scena musica-
le con il singolo “Subete”, l’artista ha
pubblicato il suo primo album “Mr.
Brum Brum” nel 2017 e diversi sin-
goli recenti.

Una carriera in crescita, oltre a
diverse collaborazioni con altri rap-
per e artisti dominicani. Con la sua
musica latina, pop e dembow il can-
tante è pronto per far ballare e canta-
re il suo pubblico.
Prezzo biglietto 25,00 euro + 5 euro
prevendita su Ticketone, I-Ticket e
Boxol.

Chiara Macone

Nella foto: Lirico en La Casa

22 • Spettacolo

Sul palco del Roma Latin Festival 2023 le magiche sonorità del musicista domenicano 

Fiesta! arriva Lirico en la Casa
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Tra la Passeggiata di Frascati in Viale
Vittorio Veneto, Piazza Roma e
Piazza San Pietro, quattro giornate
dedicate ai migliori piatti e vini della
tradizione regionale italiana insieme
a masterclass, show- cooking, spetta-
coli teatrali e laboratori per bambini.
Dal giovedì 21 settembre a domenica
24 settembre per gli amanti della
cucina e del buon vino, Fiera dei
Sapori d’Italia è l’evento da non per-
dere che vi regalerà un’esperienza
enogastronomica a 360° all’insegna
dei migliori sapori della Penisola: più
di 50 specialità gastronomiche prove-
nienti da tutta Italia e oltre 100 eti-
chette di vini nazionali vi danno
appuntamento in una delle location
più belle dei Castelli Romani,
Frascati. L’evento, patrocinato dal
Comune di Frascati e da Sistema
Castelli, è organizzato da Valica,
tourism marketing company leader
in Italia, in collaborazione con
Regione Lazio, “ARSIAL - Agenzia
Regionale per lo Sviluppo e
l’Innovazione dell’Agricoltura del
Lazio” e Trenitalia. Durante i quattro
giorni di evento potrete assaporare
alcuni dei piatti più caratteristici
della cucina regionale italiana tra cui
primi, secondi, sfizi e dolci, e accom-
pagnarli con un ottimo calice di vino,
scegliendo la vostra etichetta preferi-
ta in una vasta selezione di DOC e
DOCG. Qualche esempio? Canederli
del Trentino Alto Adige, cannoli sici-
liani, stringozzi al tartufo
dell’Umbria, orecchiette pugliesi e
tante altre specialità gastronomiche

capaci di conquistare tutti i palati.
Oltre 100 i vini DOC e DOCG che
accompagneranno le specialità
gastronomiche con una selezione di
etichette pregiate provenienti da
diverse regioni d’Italia quali Barolo,
Amarone, Chianti Classico, Frascati,
Primitivo, solo per citarne alcuni.
Fiera dei Sapori è anche approfondi-
mento, cultura e scoperta di tutto ciò
che è legato al mondo della enoga-
stronomia. Nel corso di questi quat-
tro giorni spazio anche a masterclass,
show-cooking guidati da grandi
ospiti, laboratori per bambini e tante
altre attività che possono essere pre-
notate sul sito web della manifesta-
zione. L’evento si svolge da Giovedì
21 settembre a Domenica 24
Settembre tra Viale Vittorio Veneto,
Piazza Roma e Piazza San Pietro.
Organizzato da Patrocinio In collabo-
razione con Comune di Frascati
Orari: ● Giovedì 21 settembre: h 18-
24; ● Venerdì 22 settembre: h 18-24; ●
Sabato 23 settembre: h 12-24; ●
Domenica 24 settembre: h 12-22.
L’evento è ad accesso libero, non è
richiesto nessun ticket di entrata. Per
le degustazioni gastronomiche e per i
vini, possono essere acquistati carnet
o gettoni presso le casse presenti
all’evento o in prevendita sul sito.
Ogni gettone ha un valore di € 1
cadauno. È previsto uno sconto del
10% sull’acquisto del primo carnet
degustazione del valore minimo di
€10 per i passeggeri del regionale
Trenitalia che raggiungeranno
Frascati in treno. Per ottenere lo scon-

to è necessario esibire il biglietto sin-
golo del treno in cassa. “Fiera dei
Sapori è un evento ambizioso che si
pone come obiettivo quello di riunire
in un unico luogo (Frascati, alle porte
di Roma) tutti i piatti più rappresen-
tativi della cucina regionale italiana.
Un’offerta varia e completa, capace
di racchiudere i sapori iconici, fatti di
ricette, prodotti tipici e vini - dichiara
Luca Cotichini, Marketing Manager
di Valica e ideatore dell’evento Fiera
dei Sapori d’Italia -
L’enogastronomia è a tutti gli effetti
un valore attrattivo delle varie desti-
nazioni italiane che, insieme alle bel-
lezze del paesaggio, all’arte e alla cul-
tura, concorre all’esperienza turistica
e alla scelta delle vacanze. Fiera dei
Sapori vuole celebrare questo patri-
monio nelle sue espressioni territo-
riali principali”. “Lo spirito della
Fiera dei Sapori è quello di ribadire il
valore delle eccellenze italiane pre-
miando l’impegno delle aziende dei
vari territori, tramite dei percorsi
degustativi di vini e prodotti tipici
guidati dai produttori che si snode-
ranno nel centro della nostra città -
dichiara il sindaco di Frascati
Francesca Sbardella - Sarà un’occa-
sione di incontro per tutta la cittadi-
nanza e un momento per sottolineare
e ribadire l’impegno dei produttori
del settore nella valorizzazione delle
eccellenze e dei cibi della tradizione,
non perdendo mai di vista l’obiettivo
di mantenere alta la qualità che con-
traddistingue i prodotti della nostra
nazione. 

Più di 50 specialità gastronomiche e oltre 100 vini
per un viaggio nel Gusto che attraversa l’Italia
A Frascati è tutto pronto
per la Fiera dei Sapori d’Italia:
da oggi al 24 Settembre 2023

Ho bisogno di sentire qualcuno che mi dica che sto bene
Spettacolo prodotto da Mat-Movimenti Artistici Trasversali dal 5 all’8 ottobre al Teatro Basilica di Roma
Dal 5 all’8 ottobre al Teatro Basilica di Roma andrà in
scena Ho bisogno di sentire qualcuno che mi dica che
sto bene, una produzione MAT - Movimenti Artistici
Trasversali, un testo nato dall’idea di Di Eusanio,
Galiani, Martino Ghiglia, Nuti, la drammaturgia di
Maria Teresa Berardelli e la regia di Giacomo
Vezzani. Lo spettacolo racconta la storia di quattro
donne, quattro amiche che si incontrano a una cena
dopo tanto tempo. «È passato un anno dall’ultima
volta che si sono viste e qualcosa durante quell’anno
è accaduto nelle loro vite - dichiara la drammaturga
Maria Teresa Berardelli - qualcosa che le ha piegate e
trasformate, allontanandole inevitabilmente. Non
sono più quelle di prima quando si rivedono, ma fin-
gono di esserlo, cercando di rimuovere il problema:
si nascondono, fanno finta di niente, giocano con la
loro vita e la loro amicizia. Ma cosa accade quando
questo gioco si spezza? Cosa accade se si abita un
gioco opposto?». Un quesito complesso per masche-
rarsi e smascherare l’altro. Un alibi per rifugiarsi in
un mondo ideale, fatto da prospettive diverse che
cullano l’illusione e alimentano il rifiuto nei confron-
ti della realtà, fatta di non azioni e scelte mancate; un
mondo ideale dove la rabbia, la delusione, l’amarez-
za, la paura si traducono in azione. «Il lavoro nasce
dalla necessità di raccontare noi stessi e l’incapacità

di essere sinceri con gli altri - afferma il regista
Giacomo Vezzani - celando la nostra personalità o
addirittura ribaltandola completamente, per capire
che siamo sempre vittime delle circostanze. Quindi
se il dramma si tramuta in commedia, diventa un
gioco teatrale dove ogni possibilità narrativa si tra-
muta in parossismo e spinge ad un climax sempre
più complicato ed esilarante. In questa dinamica il
tempo sembra essere sospeso e le possibilità di
affrontare la realtà si moltiplicano, fino a sprofonda-
re in un “non luogo”, in una sospensione di tempo
che assomiglia al territorio del sogno ed estende la
nostra possibilità di essere». La scena si tramuta dun-
que in uno specchio, riflettendo le infinite versioni

dell’essere umano che prova a riscrivere la propria
storia e il momento conviviale della cena apre un
viaggio inaspettato che prosegue su un doppio bina-
rio, un viaggio pericoloso e confuso, tanto da non
capire più dove ci si trovi, se all’interno di un mondo
reale fatto di sottrazione e silenzio, o di quello ideale
dove tutto sembra essere possibile. In scena gli attori
Elisa Di Eusanio, Giulia Galiani, Valentina Martino
Ghiglia, Marta Nuti; l’assistenza alla regia è di Marco
Carta, i costumi sono di Marta Genovese, la scena di
Laura Giannisi e le luci di Javier Delle Monache.
Musiche e suono a cura di Vanja Sturno, la coreogra-
fia è di Daira Nocera, foto e grafica di Manuela
Giusto.

MAT - Movimenti Artistici Trasversali
Nel 2022 a Lucca nasce MAT-Movimenti Artistici
Trasversali. Facendo tesoro di anni di esperienza
maturata all’interno del Teatro Del Carretto, alcuni
collaboratori storici hanno deciso di proseguire la
ricerca in MAT e di intraprendere un percorso che
moltiplica i campi di ricerca, sperimenta nuovi lin-
guaggi e incoraggia percorsi artistici multidisciplina-
ri. Il Teatro è un “campo magnetico per tutte le arti”
(Kandinskij) e la direzione artistica di Jonathan
Bertolai con la consulenza artistica di Giacomo

Vezzani e Giacomo Pecchia, intende nutrire questa
visione, per arrivare a coinvolgere nella nuova ricer-
ca un pubblico eterogeneo e trasversale, con il quale
coltivare un rapporto di scambio duraturo e conti-
nuativo. La produzione di spettacoli teatrali, la pro-
gettazione di attività formative rivolte a tutti, la pro-
mozione di eventi performativi e l’organizzazione
del festival Lucca Visioni (declinato nei tre momenti
di Eutopia, Teatro e Contaminazioni, e Kids) sono fra
le attività progettate e promosse da MAT. All’interno
della rosa di proposte pensate per il pubblico, parti-
colare cura sarà dedicata alla valorizzazione e alla
promozione del Repertorio del Teatro Del Carretto e
alla sua rilevanza nel teatro di ricerca internazionale.
La Residenza artistica presso il Teatro del Giglio, soli-
do partner da più di trent’anni, e la recente disponi-
bilità di alcune sale delle Scuderie ducali di
S.Romano da parte del Comune di Lucca, rinnovano
la stima delle Istituzioni verso il nostro lavoro e ci
permetteranno di elaborare un progetto hub, un con-
tenitore teatrale e connettore di linguaggi artistici,
animati dalla convinzione che il Teatro sia un fonda-
mentale generatore di impatti sociali e culturali rivol-
ti a tutta la cittadinanza, e ancora più urgenti e neces-
sari in seguito agli effetti della pandemia sul senso di
comunità.




